

LA VANGUARDIA ESPAÑOLA

BARCELONA

Viernes 4 de mayo de 1945

FUNDADORES: DON CARLOS Y DON BARTOLOMÉ GÓDO

Año LXI - Número 24.544

25 cénts. Precio de este ejemplar

Redacción y Admón.: PELAYO, 28

Teléfonos: 14132 - 33 - 34 y 35

DIRECTOR: LUIS DE GALINSOGA

BERLIN



La famosa Puerta de Brandenburgo



Una vista del Reichstag



Un aspecto de la Catedral

(Fotos: Orbis y Vidal)

Audiencias de Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos

MILITARES

Madrid, 3. — S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos ha recibido en el Palacio de El Pardo la siguiente audiencia militar:

Don Francisco Ruiz del Portal, consejero del Supremo de Justicia Militar; don Ramón Ozaniz y Lastra, almirante jefe del Servicio de Personal del Ministerio de Marina; don Arturo Cebrían Sevilla, consejero del Supremo de Justicia Militar; don José Cremades Sunel, general jefe de la división 61; don Antonio Aymat Jordá, vocal de la Sala de Pensiones de Guerra del Consejo Supremo de Justicia Militar; don Jesús de Cora y Lira, consejero del Supremo de Justicia Militar; don José Díaz-Valera y Ceán-Vivas, general jefe de la Agrupación Especial de Costas y gobernador militar de Cartagena; don Antonio Valero Navarro, jefe de Sanidad del primer cuerpo de ejército; don Francisco Rosalen Burguet, coronel jefe accidental de la división 11; don Julio Elías Sesé, coronel jefe del regimiento de Infantería Wad-Ras número 55; don Gerardo Fernández Pérez, coronel jefe del

regimiento 21 de la Región Aérea Central; don Isidro López de Haro Pérez, agregado aéreo a la Embajada de España en la Argentina, y don Eduardo Cuñel Palazuelos, comandante de Caballería.

CIVILES

En audiencia civil fueron recibidas por el Caudillo las siguientes personas:

Doña Pilar Bárcena de Castro, viuda de Cominges, con la condesa viuda de Torrecedera; don Tomás Romajaro Sanchez, gobernador civil de Valladolid; conde de Mayalde; don Fernando A. de Sotomayor, director del Museo del Prado; don Bernardo Rolland, jefe de la Sección de Personal del Ministerio de Asuntos Exteriores; padre provincial de la Compañía de Jesús; don Manuel Ochando, presidente del Consejo de Administración de las minas de Almadén y Aravanyes; don Angel Uriarte y don Vicente Aleixandre, presidente y vicepresidente, respectivamente, del Círculo de la Unión Mercantil e Industrial de Madrid; don Felipe Bertrán Güell y don Gerardo Fernández Pérez, coronel jefe del

Anselmo López Crespo.

Las Jornadas Médicas en Sevilla

Desarrollo de varias conferencias

Sevilla, 3. — Las secciones de las IV Jornadas Médicas han continuado sus tareas en la Universidad.

En la sección novena (Medicina Interna), ha explicado una conferencia el doctor Vega Díaz de Madrid, sobre el tema «Curación de las enfermedades del corazón».

El profesor granadino, doctor Pareja Yébenes, ante la sección de Historia y Literatura médicas, ha pronunciado un discurso. Habló de «La línea histórica de la Medicina española». Asistieron numerosos jornadistas, incluso algunas señoras.

El doctor Blázquez, expuso ante la misma sección, una conferencia sobre el tema «Médicos árabes y sevillanos», y el doctor Horro, desarrolló el tema «Recuerdos históricos y comentarios sobre la influencia de la luna en la hora de la gestación».

El catedrático y terapéutico, don Lorenzo Vélez, presidente de la sección de Terapéutica, pronunció una conferencia sobre trabajos de laboratorio y clínica por el mismo.

Las Secciones de Radiología y Sanidad Militar

La sección de Radiología se reunió en el Hospital General, en los servicios de Rayos X. Los jornadistas recorrieron las magníficas instalaciones de radioterapia y radiodiagnóstico, que han sido establecidas recientemente por la Facultad de Medicina. En la reunión de dicha sección se discutieron importantes comunicaciones.

La sección de Sanidad Militar, ha sido una de las más interesantes. Presidió el general de Sanidad Militar, don Jesús Bravo Ferrer, y asistieron los vocales coronel don Alejandro Rodríguez Solís, coronel de la Armada, don Rafael Berenguer, y el coronel, señor Lafont.

Se dió cuenta de la comunicación oficial e intervinieron numerosos médicos militares.

El coronel Rodríguez Solís, leyó su comunicación sobre el tema «Resumen estadístico de los grupos sanguíneos en España, principalmente en Andalucía». El teniente coronel don José Blanco Rodríguez, habló sobre «El paludismo en el Ejército de Tierras». El teniente coronel don Francisco Sainz leyó un trabajo del coronel médico don Servando Camuzet, sobre el

Noble actitud de un diputado inglés ante la memoria del Duce

En los Comunes se presentará una moción de protesta contra la muerte bestial de Mussolini.

Londres, 3. — El diputado conservador Lucifer Lampson ha anunciado que presentará en los Comunes una moción pidiendo que la Cámara proteste por la muerte bestial de Mussolini. Al mismo tiempo pedirá que el Gobierno italiano proteja a la esposa del Duce contra todo ultraje. — EFE.

tema «La lucha antipalúdica en el Ejército de Marruecos». El capitán médico don José Alonso, dio a conocer un trabajo sobre el tema «Comentarios estadísticos palúdicos en las poblaciones del Campo de Gibraltar», y finalmente, el capitán médico don Antonio Gómez López, habló acerca de «La profilaxis de la tuberculosis en el Ejército». — Cifra.

Lectura de varias comunicaciones

Sevilla, 3. — Han continuado las reuniones de las secciones del Congreso Médico. En la sección de anatomía, histología y anatomía patológica se leyó una comunicación del profesor Alcalá Santaela, de Valencia, sobre «Cápsula fibrosa del riñón», comunicación que fué muy discutida.

En la sección de neurología y psiquiatría, leyó una conferencia el doctor Juan Delgado Roig, de Sevilla, sobre «Formas paranoides del alcoholismo».

Los doctores de Barcelona don Adolfo Ley y don Camilo Crespo han aportado documentadas comunicaciones a esta sección.

Ante el pleno de las Jornadas Médicas, el doctor Fernando Rodríguez Fornos, rector de la Universidad de Valencia, ha disertado sobre «Formas larvadas de la fiebre reumática y el diagnóstico de las cardionefritis desde el punto de vista clínico y social». El doctor Rodríguez Fornos llegó a la formulación de conclusiones que fueron unánimemente aprobadas.

Hoy se celebrará la sesión de clausura.

Sevilla, 3. — Mañana, en el Teatro Lope de Vega, tendrá lugar la sesión de clausura, que presidirá el director general de Sanidad, doctor Palanca, quien aprovechando su viaje, ha inspeccionado los sanatorios antituberculosos y otros Centros sanitarios y de beneficencia. — Cifra.

Severas censuras en periódicos norteamericanos para la política aliada favorable a la U.R.S.S.

En San Francisco se trata de crear tres mundos de desigualdad. Es inconcebible que las naciones pequeñas aliadas se aten sus manos voluntariamente con argollas de hierro. Al intentar establecer la verdadera democracia y sus libertades en Europa, hemos allanado el camino para el comunismo soviético y todas sus tiranías.

Artículo de Karl Wiegant en la Prensa Hearst

Nueva York, 3. — Los periódicos pertenecientes al grupo Hearst publican un artículo del conocido periodista Karl von Wiegant, acerca del imperialismo soviético.

«En el saco rojo de Stalin —dice el articulista— están Finlandia, Polonia, Rumania, Hungría, Bulgaria, Yugoslavia, Checoslovaquia, Lituania, Estonia, Letonia, Austria y la mitad de Alemania. En verdad, es una buena redada. Napoleón no tuvo otra semejante, ni nada que se pareciera. De los pueblos avanzados de su ejército rojo en Norteamérica al estrecho de Behring, frente a nuestra Alaska, el dominio de Stalin comprende más de 6.000 millas. Nada ha habido semejante desde el imperio romano de Julio César hace dos mil años y el de Genghis Khan en el siglo XIII. Es apenas creíble que este fuese el objetivo final de la política norteamericana y británica. La asombrosa falta de vista y previsión en esa política y sensible fallo en los cálculos de la estrategia política de los que querían organizar el mundo ha dado su resultado.»

Refiriéndose a la Conferencia de San Francisco, dice que «bajo el plan de Roosevelt de Dubarton Oaks, San Francisco trata de crear tres mundos de desigualdad: el de los cinco colosos, cuya fuerza es la ley; el de las naciones menores, que creen y confían en los primeros, prescindiendo de la Justicia; y el mundo de los pueblos, constituido por Alemania y el Japón. Otra división resultará: mundo democrático y mundo totalitario soviético-comunista. Y aun habrá otro mundo religión y mundo ateo.

Agree el articulista que «una de las mayores paradojas y más tristes ironías del destino forjado por el hombre en esta guerra es que al intentar establecer la verdadera democracia y sus libertades en Europa hemos allanado el camino para el comunismo soviético y toda su tiranía, y al intentar destruir el Fas-

cismo y el Nacional Socialismo y sus arbitrarios sistemas de dictadura hemos logrado elevar a potencia mundial a otro sistema dictatorial mucho mayor, más fuerte y absolutista». — EFE.

Favorable acogida en Londres al nombramiento de Krosigk como ministro alemán de Asuntos Exteriores

Londres, 3. — «El nombramiento de Krosigk como ministro de Asuntos Exteriores alemán ha sido bien acogido en los centros de esta capital —dice la United Press—, porque se cree que esto acelerará el fin de la guerra, ya que nunca perteneció al Partido Nacional Socialista y fue partidario del movimiento de Niemoellers, a quien intentó ayudar en el juicio. Sirvió a Hitler porque creyó que era su deber el impedir que las finanzas alemanas cayeran en manos del partido. Finalmente, se afirma que tuvo valor para protestar abiertamente contra los nacional socialistas, y dijo que «no es fácil saltar de un tren expreso lanzado a toda velocidad».

INFORMACION NACIONAL

LA VANGUARDIA

en Galicia Semana Hispano-Portuguesa en La Coruña

(Crónica postal de nuestro corresponsal.) — Del 3 al 10 del mes actual, la urbe coruñesa será ámbito adecuado para la celebración de diversos actos de confraternidad luso-española. Con ocasión del partido internacional entre las selecciones futbolísticas de los dos países hermanos, La Coruña ha confeccionado un sugestivo programa de festejos, en los que interverán valiosos elementos de España y Portugal, representativos de las más diversas actividades artísticas y deportivas. Tiene tales atractivos este programa de fiestas, descomponiendo el interés que a los aficionados ofrece el partido España-Portugal, que desde hace varios días están agotadas todas las posibilidades de capacidad de alojamiento de forasteros, aun cuando, por buen acuerdo de las autoridades locales, se haya recurrido a la cooperación particular. La Coruña, ciudad de más de cien mil habitantes, amplia y moderna, va a ser insuficiente para dar cabida en su recinto a los muchos miles de personas que vendrán a presentar su Semana Grande de festejos, y ya se están habilitando los hoteles de Santiago de Compostela, El Ferrol del Caudillo, Betanzos, y otras localidades próximas, para acomodar a cuantos aquí no tengan abrigo.

No es hiperbólica la afirmación de que pasarán de treinta mil los forasteros. De todo Galicia, vendrán miles de visitantes. Se anuncia la llegada de varios trenes extraordinarios procedentes del sur y del norte de Portugal. Además, vendrán centenares de lusitanos por vía marítima, desde Oporto, amen de los que harán el viaje en innumerables coches de turismo, autobuses, etc. Con objeto de presenciar el partido de fútbol, llegarán el día 5 un tren especial con aficionados madrileños. Será, pues, algo insolito, excepcional, la animación que en los próximos días va a presentar la capital gallega.

El programa de fiestas de esta Semana Hispano-Portuguesa está constituido por una Exposición de arte en la que estarán representados primeros Medallas españolas y portuguesas; conciertos de música típica de ambos países, en los que intervendrán agrupaciones líricas y elementos destacados de su folclore; tres espectáculos taurinos, en los que nuestros diestros más en auge —Arruza, «Manolete», alternarán con famosos rejoneadores portugueses, regatas de balañeros, tiro de piñón, conciertos musicales por bandas lusitanas y españolas, etc.

En esta exhibición de arte y deporte peninsulares, Cataluña no podía estar ausente. Aquí actuó también estos días una magnífica compañía de ópera, integrada, en su mayor parte, por cantantes catalanes. Ha sido esta formación lírica el más brillante prólogo de estos festejos hispano-portugueses que van a dar comienzo en un clímax ambiente de sincera hermandad. — L. DOMINGUEZ CAO-CORDIDO.

La Coruña, mayo de 1945.

Recompensas a guardias de la Policía armada

Valencia, 3. — Por el director del Banco Hispano Americano, se ha hecho entrega al jefe provincial del Movimiento y gobernador civil, de 25.000 pesetas, para la viuda del guardia de la Policía armada que resultó muerto por el individuo que intentó atracar la sucursal de dicho Banco. Asimismo se ha hecho entrega al guardia que resultó herido, de la cantidad de 5.000 pesetas, siendo elevada la propuesta de recompensa. — Cifra.

España exportará tomates a los Estados Unidos

Madrid, 3. — Por el Sindicato Vertical de Frutos y Productos Hortícolas y la Comisión de Compras del Gobierno de los Estados Unidos, se ha firmado un contrato por medio del cual España exportará a aquella nación 600 toneladas netas de tomates de las Islas Canarias. — Cifra.

Colegios de Doctores y Licenciados en Filosofía y Letras y Ciencias

Reunión de la Comisión Permanente del Consejo Nacional

Madrid, 3. — La Comisión Permanente del Consejo Nacional de Colegios Oficiales se ha reunido durante los días uno, dos y tres del corriente, bajo la presidencia del secretario general del Consejo. En la reunión, ha quedado definitivamente aprobado el reglamento de la Mutualidad Nacional de Doctores y Licenciados, también se estudiaron problemas referentes a los futuros estatutos de los Colegios Oficiales.

La Comisión Permanente entregó sus acuerdos y estudios al ministro de Educación Nacional en su despacho oficial.

La Comisión Permanente, acordó, asimismo, manifestar públicamente al ministro de Trabajo su agradecimiento por la reglamentación del trabajo en las minas metálicas, en la que se justifican los derechos de los licenciados en ciencias, equiparándolos a los de otros titulados.

* ELECTRODOS ARCOS

AUTÓGENA MARTÍNEZ, S. A.

Muntaner, 140 - Teléfono 79220
BARCELONA

TEATROS

BARCELONA (teléf. 13751). — Compañía Guerrero-Romeu. Hoy 6 tarde. El gran éxito cómico de Lope de Vega: LA NINA BOBA. Magistral creación de María Guerrero. Dos horas de risa. Noche, función organizada por distinguidos aficionados. — Mañana, tarde y noche: LA NINA BOBA BORRAS (tel. 25627). — Compañía titular. Primer actor y director: Paco Meigares. Primera actriz: Consuelo de Nieve. Hoy, a las 6 y a las 10:30: LA CASA DE LAS PALOMAS (teléf. 10773). — Compañía de comedias caseras de Casimiro Ortas. Hoy 6 y 10:30. Último sin precedentes de la nueva producción E. Duleberg: SCALA 1946. Fastuoso y desumbrante espectáculo jamás visto.

COLISEO POMPEYAS. — Compañía Pujol-J. Fornera. El domingo, tarde y noche: MADAME BUTTERFLY, en homenaje a la genial primera actriz Teresa Pujol. COMEDIA (tel. 15172). — Compañía M. Fernanda Ladrón de Guevara. A las 6 y 10:30. Éxito rotundo: LA ENLUTADA, de Jacinto Benavente. Magistral creación de María Fernanda y Amparito Rivelles. COMICO (tel. 33320). — Dirección: Maestro Guerrero. 5:30 y 10:30. Últimas de la creación de Celia Gómez. SI FAUSTO FUERA FAUSTINA. Mañana, tarde y noche. Un gran acontecimiento: YOLA.

ESPASOL. — Compañía lírica del Maestro Sorozábal. Hoy, tarde, 5:30. Noche, 10:30: DON MANOLITO, por Manuel Gas, María Teresa Moreno, Purita Giménez, María Teresa Klein, Amparo Romo, Guillermo Palomar, Estanis Tarrin, Salvador Castelló, Manuel Alarcos y Anselmo Fernández Domingo, a las 4:30. Función extraordinaria: LA DEL MANOJO DE ROSAS y DON MANOLITO. — Vea cartelera Cines.

Recepción ofrecida por la Embajada de Portugal

Asistieron los ministros de Educación y de Trabajo

Madrid, 3. — En un céntrico hotel ha tenido lugar una brillante recepción, organizada por el embajador de Portugal en España, señor Pereyra. Asistieron numerosas personalidades, presididas por los ministros de Educación Nacional y Trabajo, entre las que figuraban el secretario de Prensa y Cultura Popular de Portugal, don Antonio Ferro. Artistas portugueses interpretaron varias obras populares del vecino país. — Logos.

Personalidades ingresadas en la Orden de Cisneros

Madrid, 3. — El Boletín Oficial del Estado publicara mañana una disposición de la Secretaría General del Movimiento, con la relación de señores que han ingresado en la Orden de Cisneros al mérito político, con fecha 1 de abril de 1945: Encuentro, con placa: don Fernando Coca de la Piñera, don Francisco Rodríguez Acosta y don Manuel Pampiñón Blanco. Encuentro sencilla: don Julio Iglesias-Uzel y Llanos, don Luis Suárez Llanos y Menacho, don Carlos Ureña Jiménez Coronado, don Luis Fligueira y Alvarez de Toledo, don Ramón Rubio Navarrete, don Manuel Uriarte Rejo, don José María Dávila Huillet, don Tomás Garicano Goñi y don Agustín de Diego López, Cruz de caballero: don Eulberto Maján Pinilla y don Juan Melendro Almeida. — Cifra.

Conferencia del ingeniero don Luis Nieto Antúnez

Madrid, 3. — Bajo la presidencia del vicesecretario de Obras Sociales y delegado nacional de Sindicatos, ha pronunciado, en el Círculo de la Unión Mercantil, una conferencia sobre «Producción y probabilidad de consumo de energía eléctrica, el ingeniero y jefe nacional del Sindicato de Agua, Gas y Electricidad, Luis Nieto Antúnez; llegó a la conclusión de que la producción para atender el consumo en el año 1950, siguiendo el ritmo previsto, alcanzará la cifra de 8.400 millones de kilovatios hora, con lo que cubrirán las necesidades que se prevén hasta de 7.500 millones de kilovatios hora. Enunció la labor social realizada con la nueva reglamentación del trabajo y la participación en los beneficios de todos los obreros. — Cifra.

Hoy, tarde, 5:30 y noche, 10:30. Éxito absoluto del grandioso espectáculo: MUSICA EN LOS LABIOS, con un reparto estelar de primeras figuras internacionales: Rina Belli, Violette Smith, Murya Milne, George Campo, Ketty Erickson, Eugenio Testa, Pilar Caro, Miryam Bodegas, Pedro Orta y Raquel, Trio Florida y con la cooperación de la famosa Orquesta Copacabana, 30 bellas vírgenes, bajo la dirección coreográfica de Pitler, Cruz de caballero: BELLAS MELODIAS. SWING POLIORAMA (teléf. 10773). — Compañía de comedias caseras de Casimiro Ortas. Hoy 6 y 10:30. Últimas representaciones: «QUIEN ME COMPRARÁ UN LIO?» Mañana, tarde y noche, reposición de IDEJEME USTED QUE ME RÍA! Risa continua con Ortas PRINCIPAL PALACIO. — Compañía Sagl-Vela. Hoy, noche, 10:30. Grandioso éxito: «QUE SABES TU!» por Carriona Bilbao, Teresita Silva, Antoni Martelo y A. Ortiz. Mañana, reposición de LUISA FERNANDA. Domingo, extraordinario cartel: «QUE SABES TU!» y LUISA FERNANDA. El miércoles, 9. Estreno en España: MONTRUBRE SE VA A LA GUERRA, de Romero y Fernández Shaw, música del Mtro. Dorotea Vilanova. — Cuatro últimos días de la Compañía titular del Teatro Lara, de Madrid, dirigida por Tomás Borrás. Hoy a las 6:15 tarde y 10:30 noche: CHAMPAÑ y fin de fiesta con Prestidigitación 1910, Celia Gómez, María F. Ladrón de Guevara, Amparito Rivelles, Ana Mariscal, Mary Martin, Mary Santpere, Adriano Rimoldy, Gerardo Esteban y los eminentes cantantes Conchita Paredes, Carmen Caballero, Josefina Puigsech, Ricardo Mayoral, Rico, Bosch y Manuel Gómez.

CINES

ALCAZAR. — Tarde, de 4 a 6. Noche, a las 10:15, numerada, Jean Arthur y J. Wayne en «Una chica se divierte». ALONDRA. — Tarde, a las 4. Noche, 9:45: «El rey de las finanzas». «Me case con una bruja» y Noticario No-Do. AMERICA. — «Ah! ésta es el detalle», con Cantinflas, «Sueña ARENAS-LICEO. — «Una mujer de carácter», con Loretta Young y «Plaga mortales». ARNAU. — «El mago de Oz», «Plaga mortales», Not-Do-Do. BOSQUE Y PRINCIPAL. — «El rey de las finanzas», con Miguel Ligeró; «El arrepentido», con Victor Mc Laglen; No-Do. CAPITOLIO. — Desde las 3:30. Comedia, Dibujo, No-Do. EDEN. — «El rey de las finanzas», «Me case con una bruja»

Colaboración de LA VANGUARDIA

ESTILO Y

CIFRA

Bodegón y estilo del vivir

Acordémonos, acordémonos de la complicación y el encanto propio del repertorio de objetos muebles exigidos para la práctica decorativa del oficio de pintor, en la época de Fortuny y de Rosales. Empezaba el artista, entonces, por armar su siniestra mano, si con la diestra enarbola los pinceles —que eran muchos y de grosor y petate vario— con una gigantesca paleta y con una especie de bastón coronado por una almohadilla, que creo que se llamaba «tiento» y servía para unos usos cuya memoria se ha desvirtuado en las calendas. Necesitaba, además, de múltiples caballetes y, a poco afectada por el patriotismo que estuviese su especialidad, de unos sólidos escabeles, escaleras, y hasta andamios, para las grandes composiciones de asunto medieval o púnico. Todo esto exigía un vasto estudio, con luz cenital forzosamente. Acumulábansse en su ámbito unas fieras armaduras, bien de la Casa de Austria, bien mongólicas, cuyos guanteletes izaban lanas altísimas y andrajós estandartes. Rojas panoplias, erizadas de punales y pistolones y hasta flechas embebidas al curaré, parecían mantener en continuo pavor a empajados buhos y a otros animales disecados, cuya profusa compañía mezclábase a la de ciertos flexionables muñecos, solemnes bustos en escayola y esqueletos humanos, en actitudes de contraproducente amenaza; a no ser que estuviesen entre sus maxilares sacrificadas pipas, de que también el artista echaba mano, cuando la coyuntura no había requerido el ceblo de algún moruno y descabalgado narguilé. El orientalismo forzaba igualmente a la exhibición de vestidos chibatas, así como de panderos descomunales; cuando no, a abrigar un Buda verdoso —con catorce brazos, si a mano viene— en el cuenco de una pamela mejicana. Así como la galería, flor de la época, a espaciar largos guantes de cabritilla sobre enmudecidos clavicordios, gasas con lentejuelas sobre bargueños, péricas alfombras sobre el piso y mantones de Manila, pompa de los bombos, a cuyo público abrían los y las modelos se despegaban las medias de la planta del pie. También eran necesitados los tales estudios —y la tal galería— de que su espacio propiamente dicho estuviera preservado por una preventiva antecámara, para que no todo tuviese vista de un golpe y hubiera tiempo, en aquella, de apaciguar acreedores, despedir maridos y, ya que no arrancar y echar de sí, como aconseja la Escritura, siquiera de preparar debidamente ojos propicios al escándalo, ante el inminente espectáculo del desnudo. No podían tampoco prescindir, algunos de aquéllos, de que en su ámbito camparea espacio suficiente para los dueños a primera sangre, también fruto de aquella bizarra y turbulenta sazón.

Ya se contaban días, sin embargo, cuando aquél semejante estilo de vida floreció, desde que —en las cercanías de París, principalmente— otras modalidades más cómodas se instauraron. El pozo de los estudios con «tiento» y armaduras y craneo fumador empezó a aburir a los pintores, abonado por los placeres rústicos. A la gran composición histórica o alegórica, había sucedido el paisaje... Era muy sencillo. Se salía al campo con un ligero caballete y un plegadizo sillín de lona. Se instalaba el pintor a la sombra. Abría su caja de colores, en cuyo fondo una ligera tablita esperaba el apunte. Abría también el zurron y sacaba de allí de qué tenerse en pie y de qué matar el gusano. A la vez, si había conseguido alejar a los curiosos de edad va-

ria —y aunque no lo hubiese conseguido—, ordenaba a Margot o a Lisette que se quitasen el corséjo y la falda, con lo poco que debajo de ellos estuviera. Y a pintar! Se estaba alegre; se andaba suelto y descuidado; se pagaba unos pocos sueldos de hospedaje en Fontainebleau o en Barbizon. Se saboreaban las delicias elementales. Se poseía un gran sombrero de paja y una barquita en Bougival, se fumaba tabaco gris y con un patafina se había comido; con Nímes cocidas, arcos-iris y Bertas-a-la-Morizote. Y, como a la vez el impresionismo había iniciado el vender a buen precio, tuvo una gran época... Después vinieron las vacas flacas. Y, con las vacas flacas, una nueva simplificación en el repertorio mueble. El gran Cézanne señala el punto de tránsito entre la hora del paisaje y la hora del bodegón. El paisaje ya va siendo para todos visible —aun sin llegar a la categoría y solemnidad— bien que irreproductible, calificación global de los paisajistas que nuestro gran Gutiérrez Solana y su hermano soltarán una vez, al llegar, a punto de la medianoche, a la terraza de Pombo, ya siendo visible, digo, hallarse en pérdida de actualidad. No en vano, según sentencia de un distico, entre otros de mi cosecha, se afirma:

«Plaisir de paysage, ce n'est plus de notre âge:
Jean-Jacques l'invente, qui goutait le sauvage.»

Mientras el paisaje decayía, la pintura de bodegón persistía. Llegaba a la vez a puntos extremos de temático ascetismo. Ya el repertorio mueble del pintor pudiera reducirse a una especie de necesidad. Guardados en un ligero maletín, llevaba el interesado una botella de a litro, un vaso de vidrio grueso, unos limones, unas manzanas, un mendrugo, un maníl arrugado. Y esto sería todo. Tal vez se le añadiría algún libro, de cubierta preferentemente amarilla o bermeja. Pero, ya no un libro para leer, sino un libro para mirar estampas de esas con que, además, unos pintores alegóricos o inspiran a otros. Cuálquier se mete con la Historia Sagrada, ahora que, además, no la enseñan en la escuela, o con la Mitología, sobre la cual ya, para colmo, los poetas han enmudecido... Ni siquiera hay que molestarse, por lo común, en buscar la buena pieza de caza o el comprarse un pollo plumado. Si se quiere brillo, se substituye la manzana de Asturias, por una de California. Y, si se quieren colaboraciones preciosas, ahí están, a modesto precio y con inmediata utilización como subproducto, no ya los crustáceos, un día propicios a la Escuela Flamenca, sino las sardinas que, como los lirios del Evangelio, ni hilan ni tejen, pero van mejor vestidos que el rey Salomon en su gloria. En realidad, y como yo mismo he advertido un día, a propósito de Cézanne, el bodegón de comedor ya siendo, en un momento histórico dado, substituido por el bodegón de cocina; es decir, por el que merece, con mayor propiedad específica, el nombre español de bodegones.

«Ni cómo dejaría de ser actualísimo el pintar cebollas, en una época como la nuestra, en que las conversaciones de los artistas giran en torno del precio de las patatas?»

Engenio d'ORS

de la Real Academia Española

VIDA SOCIALE

CESIÓN DE UNOS TÍTULOS.

El duque de Leccera, conde de Castellfort, ha cedido sus títulos de conde de Salinas y marqués de Vilanant a sus hijos don Jaime y don Camilo Nobel, y don Carlos Jordán por el novio. Firmaron el acta como testigos don José María Torra y don Javier Calderón por la primera y don Casimiro Nobell y don Carlos Garriga por el segundo. Los invitados fueron qualificados con una comidilla nupcial.

En el capilla de la Catedral de Tarragona, se ha celebrado el matrimonial enlace de la Sra. Nuria Vilar Guix con don José Luis Rubio Maestre.

Bendijo la unión el R. P. Canudas, y apadrinaron la misma don Raimundo de Abdalá y don Francisco Massuet por la novia y don Camilo Nobel, y don Carlos Jordán por el novio. Firmaron el acta como testigos don José María Torra y don Javier Calderón por la primera y don Casimiro Nobell y don Carlos Garriga por el segundo. Los invitados fueron qualificados con una comidilla nupcial.

En la capilla de la Catedral de Tarragona, se ha celebrado el matrimonial enlace de la Sra. Nuria Vilar Guix con don José Luis Rubio Maestre.

Bendijo la unión al arzobispo doctor Arce Ochotorena, actuando de padrinos don Juan Rubio de la Torre, ingeniero jefe de Minas, y don Agustín Pujol Sevil, presidente de la Federación Catalana de Fútbol.

Los novios salieron en viaje de bodas por distintas capitales de España.

PROXIMOS CONCIERTOS. — Ha despertado mucho interés el concierto organizado para contribuir al sostenimiento del Hospital de la Cruz Roja en Barcelona, que se celebrará el día 14 en el Palacio de la Música, y en el que actuará el eminentísimo violinista Joan Manén, así como otros distinguidos artistas.

También ha despertado interés el concierto de la aristocrática violinista María Teresa Muntadas, que tendrá efecto el día 15 en el mencionado Palacio de la Música, mañana, sábado, por la noche, y cuya segunda parte será toda de obras originales de la concertista, en primera audición.

— También ha despertado interés el concierto de la aristocrática violinista María Teresa Muntadas, que tendrá efecto el día 15 en el mencionado Palacio de la Música, mañana, sábado, por la noche, y cuya segunda parte será

INFORMACION DEL EXTRANJERO

NOTA DEL DIA

De Salónica a Lubeck, pasando por Trieste

El hundimiento del ejército alemán del norte de Italia plantea numerosos problemas políticos de suma importancia y gravedad. Es natural que, así sea, puesto que Italia constituye zona de contacto entre las regiones mediterránea y centro europeas y entre Occidente y Oriente. Uno de los aspectos que más vidrioso se presentan es el de Trieste, la península de Istria y la región que los rodea, o sea la llamada Venecia Julia. Se trata, en suma, de las provincias que Italia obtuvo después de la Guerra Europea como fruto de su costosa y dura contribución a la victoria aliada. Son los territorios irredentos que los nacionalistas italianos venían reclamando desde 1870 para completar la unidad del país. Como hemos dicho otras veces, la cuestión étnica se plantea allí, en términos generales, diciendo que las ciudades son italianas y el campo es eslavo, lo cual, como en toda la Europa Central y Oriental, quiere decir que se trata de un nudo gordiano que, en cada guerra, la espada del vencedor corta a su gusto. Sin embargo, lo indiscutible es que, por su carácter urbano, la italianidad de las ciudades es lo que predomina en el carácter cultural del país.

En los momentos actuales, los yugoslavos pretenden adquirir la propiedad de la Venecia Julia. Como es obvio, los italianos se oponen a su cesión; tienen plena conciencia de que, si ella tenía lugar, su unidad política volvería a fundirse en el irredentismo; la cesión de Trieste representaría para Italia nada menos que perder, al mismo tiempo que la guerra presente, la del cañón, de la cual el gran puerto adriático fué la parte más apreciable del botín que hubieron de obtener. Este pleito podría considerarse perdido definitivamente por parte italiana si no hubieran terciado en el mismo unos intereses distintos a los directamente interesados. Sabido es que tras la Yugoslavia de Tito —mejor dicho: dentro de ella— se encuentran los rusos, siempre en pos de una salida a los mares libres de hielos. De ahí, tiempo ha, la maniobra iniciada contra Grecia, a la que se pretendía arrebatar Tracia y Macedonia; y, ahora, la presión yugoslava en dirección a Trieste. La mejor prueba del interés ruso por la cuestión de Trieste está en el detalle de que los comunistas italianos, pública y abiertamente, se han adherido a las pretensiones yugoslavas, justificando esta antipatriótica actitud con la conveniencia de tener buenas relaciones con Yugoslavia. Parece que esta cuestión ha despertado una reacción en Italia y se señalan manifestaciones, estudiantiles especialmente, en favor del mantenimiento de Trieste italiano. Pero el hecho más significativo de todos es el de que en Trieste hayan entrado soldados neozelandeses, a quienes se ha rendido la guardia alemana de la ciudad: lo cual quiciera decir que el principal puerto del Adriático está ya en manos inglesas.

Coincidendo con esta ocupación triestina, y formando parte de una política británica de vieja solera, está, al otro extremo del campo de operaciones europeas, la instalación de los británicos en Lubeck —lo cual quiere decir que han enlazado con los rusos sobre el Báltico— con la cual las costas del mar del Norte quedan todas en manos de Inglaterra; a la vez, los ingleses han ocupado el canal de Kiel, y los ducados de Schleswig y Holstein y marchan sobre Jutlandia que se disponen a ocupar, es evidente que se instalan en todas las líneas de paso entre el mar del Norte y el Báltico.

Así, pues, si bien se recorre el mapa de Europa se ve cómo Inglaterra ha logrado instalar sus fuerzas en todas las zonas costeras del Continente que han estado afectadas por las guerras y que desde Salónica a Lubeck, pasando por Trieste, la bandera inglesa es la que se alza sobre todas en los grandes puertos del Continente.

Las elecciones francesas, «resurgimiento de las derechas», dice el semanario

«The Economist»

Londres, 3. — Contrariamente a la interpretación popular de que las elecciones municipales en Francia han significado un avance hacia la izquierda, el influyente semanario británico «Economist» afirma que, a pesar del elevado número de votos obtenido por los comunistas y a la apariencia general de resultados radicales, lo cierto es que los resultados de las elecciones representan un resurgimiento de las derechas. — EFE.

Interrupción de los servicios telefónicos y postales entre Bulgaria y Turquía

Estambul, 3. — Los servicios telefónicos, telegráficos y postales entre Bulgaria y Turquía han sido suspendidos. Las comunicaciones por ferrocarril continúan normales. — EFE.

BRONCE FOSFOROSO EN BARRAS Y DOLLAS, CORREAS, POLEAS, MUELAS, SILLETAS DE PARED, COJINETES DE ENGRASE Y BOLAS - Caspe, 23 - CASA TARRAGONA - Teléfono 14475



MUY IMPORTANTE PARA LOS CLIENTES DE LAS PROVINCIAS DE BARCELONA, TARRAGONA, LÉRIDA y GERONA

Tenemos resuelto el transporte de los muebles que se adquieran en nuestra Casa con destino fuera de la capital. Nuestros operarios se encargan del montaje de los mismos. Es muy interesante, por lo tanto, que antes de comprar sus muebles nos visite, pues se resarcirá con creces del importe del viaje.

MUEBLES LA FABRICA, la Casa que tiene el MUEBLE PARA TODOS. - RADAS, 20, Pueblo Seco. - Tramvias 20, 29, 31 y 60

GRAN LOCAL - 10 HP
en Cornellà Llobregat, 567 m.2 (340 m.2 cubiertos), 3 sierras cinta 100-90 y 70; 3 motores 7-5 y 3 HP, afiladora mecánica sierras, 60.000 Plas. Visible hoy y mañana, de seis a ocho. Rubió y Ors, 132 - CORNELLA

RIDA LECHE «CREMEL»

A PLAZOS sin entrada ni fianza

GABARDINAS - TRAJES a medida y confección. Granotas, Camisas

CAMAS NIQUELADAS

COCHECITOS NIÑO, Calzado

RELOJES - RADIOS

baterías, cocina, cristalería, vajillas

BICICLETAS - LÁMPARAS

MAQUINAS COSER Y BORDAR

CASA RUIZ, SANTA ANA, 23, pral.

Vagones - Cisternas

disponibles para alquilar, vitrificadas y sin vitrificar. Se alquilan sin compromiso de plazo.

Escríbala VANGUARDIA núm. 14256.

Máquina escribir
“Regia” portable

Un buen acierto de nuestra industria. Concesionario para la venta en Cataluña:

Mecánica Mecanográfica Elles

Junqueras, 16 - Barcelona

SOCIO CON 300.000 PESETAS

Administradas por él mismo en negocio establecido. 40 % beneficios

líquidos.

Escr. 3290 - Rda. Universidad, 24.

ARGENTONA HOTEL SOLE

Fin de semana
BANQUETES - BODAS - CAPILLA en el mismo Hotel - Teléfono 5.

VENDO INDUSTRIA

importante fundición y taller metálico y bronce en VALENCIA, por 700.000 pesetas. — Referencias: A. LEGAR.

Sans, 358, 3.º - Telf. 34199.

BARACHOL

Contra la sarna, aplicando la pomada en las manos. Evita enormes molestias y gastos.

Crosta Sanitaria núm. 127

DESPUÉS DE LA MUERTE DEL FÜHRER

Juramentos de fidelidad y profundo pesar entre las fuerzas armadas alemanas

El Gobierno portugués ha decretado un duelo oficial de dos días

De Valera expresa, personal y públicamente, su pesar

En Alemania

El mariscal Schoerner a sus soldados

Kiel, 3. — El mariscal Schoerner, co-

mandante en jefe de un grupo de ejér-

citos, ha dirigido a sus tropas la siguien-

te orden del día:

«Soldados de mi grupo de ejércitos:

Mártir de su ideal y de su fe, como pa-

drado de la causa europea, ha caído Adol-

fio Hitler, luchando hasta el último ins-

tante contra el comunismo. Su obra y su

misión son para las generaciones futuras

un testimonio sagrado; nosotros, los que

aún vivimos, tenemos el deber ineluctable

de seguir luchando por sus consignas,

para cumplir de esta forma sus deseos.

El gran almirante Doenitz ha asumido

el mando del pueblo alemán; fieles y obe-

dientes acataremos sus órdenes, estamos

convencidos de que al final de esta lucha

quedará asegurada la vida de nuestro

pueblo, a pesar de las sombras que en-

uelven a nuestra nación.

La heroica muerte del Führer impone

una obligación suprema a cada soldado

alemán. Que la actitud de cada uno de

nuestros hermanos a nuestro Führer caido

(Herr Hitler Firmado), Schoerner, general

marcial del Reich. — EFE.

Sentimientos de fidelidad

Inquebrantable

Praga, 3. — El joven y popular héroe de la Aviación alemana, coronel Hudek,

que posee la más alta condecoración ale-

mana, ha hecho las siguientes declaracio-

nes a un corresponsal de guerra, como in-

terprete de los sentimientos de todos los

soldados alemanes:

«Nosotros, soldados alemanes, hemos vis-

to en el Führer y seguiremos viendo en

su recuerdo el ejemplo más sublime y la

máxima garantía del porvenir de nuestro

pueblo y de la vida de nuestra Patria. El

tiempo que ha vivido el Führer ha sido

suficiente para inculcar y conservar en to-

dos nosotros su ideal y su espíritu; ha si-

dido suficiente para darnos fuerza en estos

momentos de desgracia y continuará la ju-

cha de la forma que él nos señaló. Aun-

que ya no esté entre nosotros, sus palab-

ras y su pensamiento serán nuestra

norma.

Puedo asegurar que en mi unidad y en

toda mi escuadrilla no existe un solo solda-

do que diga en estos momentos que ya

está todo perdido o que ya no puede más.

El golpe que nos ha preparado el destino

con la muerte del Führer ha hecho más

duros a todos los soldados, obligándolos a

soportar mayores sacrificios y a compren-

der el dolor ineluctable de mantener el ju-

ramento prestado al Führer, acatando las

órdenes de nuestro nuevo jefe supremo.

El pueblo alemán, que en estos seis años

de lucha se ha batido de un modo heroico,

quiere mostrar digno del gran Führer, y

continuará la lucha hasta que logremos

una base digna para el porvenir de nues-

tro pueblo. — EFE.

De Valera expone personalmente

su condoleancia

Dublin, 3. — El jefe del Gobierno, De

Valera, ha visitado personalmente al mi-

nistro de Alemania para expresarle su

sentimiento por la muerte de Hitler. De Va-

lera iba acompañado por el secretario de

Asuntos Exteriores, Joseph Walsh, y fue

recibido por el representante alemán en

el Eire, doctor E. E. Headhill.

La muerte de Hitler ha constituido el

tema central de la Prensa irlandesa. En

la Embajada alemán ondea la bandera

a media asta. — EFE.

...no ha muerto inútilmente»

Kiel, 3. — La heroica muerte del Führer

en Berlín ocupa casi por completo la aten-

</

La Conferencia de San Francisco

"La cuestión de Polonia sigue en pie y puede dar lugar a nuevas dificultades"

Reunión de «los tres», en vista de la insistencia de Molotov para que se invite al Gobierno de Varsovia: no ha habido acuerdo

LA DELEGACIÓN ARGENTINA

«La cuestión polaca sigue en pie»

San Francisco, 3. — Los ministros de Relaciones Exteriores Stettinius, Eden y Molotov han conferenciado sobre la cuestión polaca, ante la insistencia de Molotov de que el Gobierno de Varsovia debía estar representado en la Conferencia. No se ha revelado si se llegó a un acuerdo, pero un funcionario del departamento de Estado manifestó que «la cuestión polaca seguía en pie». — EFE.

El caso de Polonia

San Francisco, 3. — Acerca de la última conferencia celebrada entre los ministros de Asuntos Exteriores, de Estados Unidos, Inglaterra y la U. R. S. S., un corresponsal de la Agencia United Press anuncia que «no se ha llegado a un acuerdo y pueden presentarse nuevas dificultades». Como ya fué anunciado, el tema de la conversación fué Polonia. — EFE.

La sesión plenaria: preside Molotov

San Francisco, 3. — Los delegados de la Conferencia de las Naciones Unidas han comenzado a trabajar en el estatuto de la organización internacional de seguridad, dejando por el momento toda discusión que pudiera provocar controversias.

La sesión plenaria comenzó a las 3.30, aunque a las 2.30 ya había comenzado a reunirse gran cantidad de público. Presidió Molotov. El primer orador que hizo uso de la palabra fué el ministro mexicano, Padilla, el cual habló en castellano, y dijo que las pequeñas naciones deben contribuir al mantenimiento de la amistad entre las cinco grandes Potencias, que es el grupo esencial, de forma que no corra peligro la paz. Padilla fué muy aplaudido cuando, al terminar, estrechó la mano de Molotov.

Le sucesió el noruego Lie, quien después de afirmar que no creía en que pudiese haber conflicto entre las grandes y pequeñas naciones, añadió que Noruega participaría en la responsabilidad de mantener la paz y expresó, finalmente, su esperanza en el futuro de Dinamarca para que sea aceptada como miembro de las Naciones Unidas.

El ministro de Relaciones Exteriores de Nicaragua prometió el apoyo de su país

* Visite «PARQUE MARIANA» aprovechando AUTOCAFÉ que domingos y festivos sale de Consejo de Clientes, número 304, a las DIEZ. — INSCRIBASE.

al plan de Dumbarton Oaks, si bien se pronunció en favor de algunas enmiendas.

El de Panamá, Robert Jiménez, dijo que debe mantenerse la igualdad entre los Estados y darse más fuerza a la libertad y al derecho de los individuos.

El delegado del Perú expresó que su país pedirá el establecimiento de pactos regionales y que se llegue a una transacción para resolver la cuestión del derecho de las grandes Potencias a votar las decisiones del Consejo de Seguridad.

Le siguió en el uso de la palabra el primer ministro de Siria, quien dijo que los principios del plan de Dumbarton Oaks sirven de normas claras a la conducta internacional, y añadió que las cuestiones y dificultades internacionales del pasado han sido relegadas ante el deseo común de ganar la guerra.

Por último habló el ministro de Relaciones Exteriores de Yugoslavia, Ivan Subasic, quien después de recordar los sufrimientos de su país como consecuencia de la ocupación alemana, dijo que estaba seguro de que los criminales de guerra recibirán el castigo que se merecen, y pudo afirmar que si estos individuos recibiesen cualquier otro trato, mi pueblo no lo aprobaría.

Al terminar de hablar Subasic, Molotov declaró finalizada la sesión a las 7.10, tras de anunciar que se había concluido la lista de los presidentes de las delegaciones que habían manifestado el deseo de hacer uso de la palabra. — EFE.

Actividad de las veinte Repúblicas americanas

San Francisco, 3. — Las 20 Repúblicas americanas que asisten a la Conferencia desde su comienzo, están representadas en alguna comisión o subcomisión. Los cargos ocupados por los diversos países del Continente americano son: Bolivia, presidente de la subcomisión de funciones políticas y de seguridad de la Asamblea General; Brasil, de la comisión ejecutiva; Chile, miembro de la comisión ejecutiva; Colombia, presidente de la subcomisión de arreglos regionales del Consejo de Seguridad; Costa Rica, presidente de la subcomisión de afiliados a la organización mundial; Cuba, relator de la Comisión de iniciativas; República Dominicana, relator de la subcomisión de funciones políticas y de seguridad en la Asamblea General; Ecuador, presidente de la subcomisión de aplicación de disposiciones del Consejo de Seguridad y miembro de la comisión de credenciales; El Salvador, relator de la subcomisión de estructura y procedimiento

del Consejo de Seguridad; Guatemala, relator de la subcomisión de cooperación económica y social general; Haití, relator de la subcomisión de afiliación a la organización mundial; Honduras, secretario de la comisión del Consejo de Seguridad; Méjico, miembro de la comisión ejecutiva; Nicaragua, miembro de la subcomisión de credenciales; relator de la subcomisión de problemas legales de organización judicial; Panamá, relator de la comisión de la asamblea general; Paraguay, relator de la comisión del Consejo de Seguridad; Perú, presidente de la subcomisión de la Corte

Internacional de Justicia; Estados Unidos, miembro de la comisión ejecutiva; Uruguay, presidencia de la subcomisión de soluciones pacíficas en el Consejo de Seguridad; Venezuela, presidencia de la comisión encargada de la organización judicial. — EFE.

Composición de la Delegación argentina

Buenos Aires, 3. — La delegación de la Argentina en la Uncio llegará a San Francisco el próximo día 7, presidida por el ministro de Asuntos Exteriores, Cesáreo Ameghino.

La componen las siguientes personalidades: Oscar García Ibarra nuevo embajador en Washington; Felipe Espí y Adrián Escobar, embajador en Madrid y ex embajador en Washington, respectivamente, y el doctor Luis Podestá Costa, miembro de la delegación argentina en la Sociedad de Naciones. — EFE.

Finalidades perseguidas por la Delegación norteamericana

San Francisco, 3.—La delegación norteamericana en la U.N.C.I.O., ha anuncia-

do que procurará sean aprobadas las enmiendas propuestas a los acuerdos de Dumbarton Oaks, enmiendas que persiguen las siguientes finalidades:

Primer.—El deseo declarar que la organización mundial sabe funcionar conforme a los principios de la justicia.

Segunda.—Especificar las funciones de la organización y su mantenimiento y contribución al desarrollo del derecho internacional.

Tercera.—Crear y salvaguardar los derechos humanos como principios de la existencia de todos los seres.

Cuarta.—Aclarar la posibilidad de que se lleve a la modificación pacífica de las condiciones reinantes en el mundo con objeto de que éste no se detenga en su progreso.

Quinta.—Crear un sistema concreto de fideicomiso.

Sexta.—Facilitar un tema concreto para el examen general de una carta mundial, conforme a la experiencia recogida una vez que termine la guerra y para ser aplicada en la postguerra.

Séptima.—Conseguir que un tribunal internacional forme parte de la organización mundial.

Octava.—Hacer referencia específica a la Carta del Atlántico.

Novena.—Establecer puntos concretos para lograr intercambios culturales, según se propuso en Dumbarton Oaks por los delegados chinos. — EFE.

LA VANGUARDIA en San Francisco de California

AUSTRIA, ESPADA DE DAMOCLES

San Francisco, 3, 11 noche. (Crónica radiotelegráfica de nuestro enviado especial). — Mientras los esfuerzos para

resolver la cuestión polaca parecen definitivamente fracasados, al menos por el momento, una nueva «Polonia» ha surgido, según todos los indicios, en Austria; si, como le decía el otro día, Polonia es una cadena enrollada a los pies de la Conferencia para la organización internacional, Austria se está convirtiendo en su espada de Damocles. Nadie piensa en otra cosa. Por lo visto, todos los intentos llevados a cabo hasta ahora para mover la atención de Molotov hacia el tema austriaco, han encontrado oídos de mercader. El comisario de Asuntos Exteriores uno sabe una sola palabra de lo que pasa en aquella zona, la cual está todavía bajo la jurisdicción militar, y, por consiguiente, no es tema para ser tratado — así reza la tesis rusa — en una Conferencia internacional de carácter político. De hecho, algunos miembros de la Delegación rusa confiesan, sobre la situación existente en Austria, otra cosa que lo comunicado a sus periódicos por los corresponsales americanos en Londres. Estos últimos dicen que, según se asegura allí, ni ingleses ni norteamericanos reconocerán en ningún caso Gobierno alguno austriaco mientras no sean establecidas al lado de la rusa las Comisiones de control pertenecientes a los dos países anglosajones, tal cual fue acordado en la Conferencia de Moscú durante la primera entrevista de «los tres grandes».

Por lo demás, Molotov aparenta haber encuadrado la derrota diplomática que le ha sido inferida en el caso argentino con mejor buen humor de lo que era de temer. Contanto que se esperaba, la Delegación rusa no ha puesto la menor dificultad a la formación de las distintas Comisiones ni a la distribución de los cargos a ellas correspondientes. Ayer, antes de que se celebrara una reunión de los cuatro, Molotov pasó una visita en su piso del Hotel Fairmont. Mister Stettinius, durante la cual planteó su posición en tonos amistosos. Parece que Molotov le dijo a Stettinius que aunque su oposición a la admisión de la Argentina, en tanto no sea admitida Polonia no ha variado, el principal desvelo de Rusia consiste en evitar que la Conferencia fracase. Para conseguir este propósito no hay sacrificio que la Delegación rusa no esté dispuesta a realizar. Dadas las anteriores premisas — agregó — esperaba que el secretario de Asuntos Exteriores americano se diera cuenta de cuán doloroso tendrá que resultar para Molotov abandonar la Conferencia antes de que sus frutos lleguen bien puero, pero el desencadenamiento de los acontecimientos requiere su presencia en Moscú lo antes posible.

A pesar de la cadena que le ata los pies y de la espada que tiene suspendida sobre su cabeza, la Conferencia ha comenzado ahora a trabajar con ritmo realmente rápido e intenso. ¿Pero en qué trabaja? se preguntarán ustedes. Para comprender la respuesta hay que leerse con cierta atención el proyecto de Dumbarton Oaks, una tarea que resultaría pesada — además de probablemente inútil — recomendarles a ustedes. Sin embargo, tan pronto como uno pasa de las generalidades y las tendencias fundamentales a los detalles, uno no puede seguir la Conferencia de San Francisco si no tiene presentes las principales recomendaciones del proyecto de Dumbarton Oaks. El objeto de San Francisco es ponerle

orquestración a la partitura de Dumbarton Oaks. Entre las recomendaciones emanadas de Dumbarton Oaks, aquella que habrá de ser sometida a un escrutinio, es la que se refiere al ejercicio del control absoluto por las grandes Potencias sobre el llamado Consejo de Seguridad. Aunque parece palpable que Francia ahora ha abandonado la idea de convertirse en el abanderado de las pequeñas naciones contra la dominación del Comité de Seguridad por las grandes, no faltará, sin embargo, quien lleve la voz cantante. Canadá, Holanda y Méjico se disputarán el honroso papel.

Una de las proposiciones de las Potencias medias consiste en que en vez de once, el Comité de Seguridad conste de diez países con el fin de que toda decisión para adoptar sanciones económicas o militares contra un posible agresor, exija, además del voto de las cinco grandes Potencias, el voto de cuatro, en vez de dos, de las pequeñas. Algunas de las pequeñas Potencias, especialmente Holanda, Canadá y Australia han decidido, según hemos oido decir, reclamar el reconocimiento de una nueva categoría, llamada «Potencia media», que si no tendrá tantos derechos dentro de la nueva organización, como las grandes Potencias, poseerá, empero, un estatuto superior a las pequeñas. Arguyen los propulsores de esta teoría que si no es justo que Canadá, Australia u Holanda tengan los mismos derechos y responsabilidades que los Estados Unidos, Inglaterra o Rusia, tampoco es justo equiparar a Holanda, Australia o Canadá con Abisinia o Arábia Saudita. Es posible, asimismo, que Méjico u otro de los países iberoamericanos reclame para la Asamblea plenaria más derechos que los concedidos a la última por el plan de Dumbarton Oaks. Con arreglo a dicho plan, la Asamblea plenaria apenas si tiene otra misión ni prerrogativa que la de sostener las decisiones tomadas por el Comité de Seguridad. A su vez, China ha presentado ya acertadas modificaciones a la parte del proyecto relacionada con la creación de una nueva corte de justicia internacional. Por otra parte, se está llevando a cabo en San Francisco, aunque no oficialmente por ninguna de las naciones, una intensa campaña tendiente a resucitar la vieja idea de la Federación Europea. El viejo conde De Kudenhove Calergi es la fuerza motriz y más vigorosa de estos esfuerzos, con arreglo a los cuales el único medio de establecer la seguridad colectiva consiste en abandonar el antiguo concepto de las grandes y las pequeñas Potencias, en favor de seis bloques o federaciones de Estados. Europa deberá constituir una de dichas federaciones, y el Imperio británico, otra. Otra, América. Otra, Rusia; la quinta, el Islam, y la sexta, el Extremo Oriente. A fin de nutrir a la Federación de Estados europeos, el conde Kudenhove Calergi propone la instauración de unas libertades comunes a todos los europeos, así como de común moneda y leyes económicas aplicables a todos por igual, y supresión de los derechos de Aduana. «Sólo la unión de Europa bajo un propósito común puede evitar su completa anulación bajo el peso de los tres grandes colosos — Imperio Británico, América y Rusia — bajo cuya atracción grava el mundo», dice el famoso conde, que hace grandes esfuerzos por encontrar argumentos nuevos para defender una idea vieja. — Augusto ASSIA.

* CORREAS PARA TRANSMISORES DE LA MEJOR CALIDAD Y PRECIO Caspe, 23. CASA TARRAGONA. T. 14475

El traje de la Primera Comunión



Sección de niños de

El Dique Flotante

Jaseo de Gracia, 21
(lado Temina)

El afeitado diario...

ES LO QUE MAS CUENTA EN LA PRESENTACION DE UN HOMBRE

*P*ero usted no resistirá el afeitado diario, si no evita que su piel se le irrité, pues las pequeñas e invisibles heridas que usted se infinge con un afeitado imperfecto, tardan siempre más de 24 horas en cicatrizar.

CON CREMA O BARRA GOTA DE AMBAR podrá afeitado diariamente y sin molestias por duro que sea su barba o por delicado que sea su cutis.

Son jabones suaves que por eso ademas sobreengrasados, lejos de resecar la piel, lo lubrifican y preparan científicamente para lograr dia tras dia rápidamente y sin irritaciones, un afeitado a fondo y perfecto.

JABON DE AFEITAR

GOTA DE AMBAR

Con GOTA DE AMBAR, millones de seres se afeitan diariamente sin dolor

Hágase V. mismo el Agua de Colonia con los Extractos Pensier y le saldrá baratinísimo. Cada frasco es para hacer un litro.

Partida Blanca Vieja Plata, 414g. Jasmin Ptas. 592	
Lavanda 5% Ambar 248 Mill Flores 592	
Aciano 5% Clarys 248 Mimosa 592	
Rosa 5% Jazmín 248 Rosas 592	
Orégano 5% Orégano 248 Rosas Originales 592	
Agave 5% Agave 248 Violeta 592	
Pomelo 5% Pomelo 248 Jazmín 592	
Do venta en Casa Vicente Ferrer, Pza. Cataluña, 12 y en las buenas droguerías y perfumerías. Pedidos de fuera sirvase mandar el recadero	

LOS CRONISTAS DE «LA VANGUARDIA» EN EL EXTRANJERO

EN ROMA

Profunda amargura unánime de Italia cuando la guerra acaba

Roma, 3. (Crónica radiotelegráfica de nuestro corresponsal.) — Como en 1918, el primer armisticio previa rendición sin condiciones, negociado por el Mando germano con el Mando aliado, ha sido el del comandante de Ejército en la zona italiana y austriaca al Norte y al Sur de los Alpes. En efecto: el general Heinrich Von Blumenthal, quien desde hace poco más de un mes había sucedido al mariscal Kesselring, tenía jurisdicción sobre el norte de Italia con la sola excepción de la región nortoriental correspondiente a la llamada Veneta Julia y sobre toda la parte meridional del territorio austriaco.

Esas negociaciones estaban ya formalmente en curso desde el día 28 del pasado mes. Es particularmente curioso en esta rendición la participación, junto al coronel que representaba al comandante en jefe alemán del frente italiano, de un representante del general de la S. S. en Italia, Karl Wolff, como jefe supremo de todas las fuerzas de gendarmería y policía militar, y además como plenipotenciario general de la «Wehrmacht» para toda Italia.

Como antes digo, la rendición y el consiguiente armisticio general que entró en vigor ayer a mediodía, hora de Greenwich, abarcaba las regiones italianas de Liguria, Piemonte, Lombardía y parte del Veneto, y las provincias austriacas de Vorarlberg, Tirol, Salzburgo y parte de Carintia e Istria, pero, en cambio, no afecta a los territorios italianos situados allende el río Isonzo, es decir, las provincias de Gorizia, Trieste, Pola y Fiume, que son zona competente del general Lehr, comandante en jefe del Ejército del Reich para el llamado frente sudoriental, donde todavía prosigue la lucha contra las fuerzas regulares e irregulares yugoslavas del mariscal Tito y contra los «partisanos» o guerrilleros italianos, eslovenos, croatas, etc. Precisamente, la suerte que puedan correr en el futuro esos cuatro provincias cuyaitalianidad proclama Italia, y cuya anexión a la nueva Yugoslavia federal propongan los nacionalistas de Belgrado, es una nube que viene a ofuscar la alegría causada en Italia por la ansiada noticia del fin de la guerra sobre su propio suelo. Las tropas yugoslavas controlarían ya toda la

península de Istria y casi toda la provincia de Gorizia, según aseguran las radios servias; y, según otras noticias, los partisanos eslavos habrían logrado adentrarse hasta el corazón mismo de Trieste.

Ante este hecho, no sólo el pueblo italiano manifiesta su dolor con cortezas y demás formas de exteriorización espontánea, sino que el Gobierno ha dado los pasos oficiales para expresar ante las autoridades aliadas en Italia y ante los representantes de las naciones unidas en la Conferencia de San Francisco su esperanza de que la supuesta ocupación yugoslava de la zona en cuestión no se convierta en un hecho consumado, y no solamente no prejuzgue el destino futuro que haya de dársele a las cuatro provincias que Yugoslavia reclama y que Italia defiende como parte integrante del suelo nacional, sino que no impida la extensión a dicho territorio de la ocupación y control por parte de los aliados combatientes en Italia, y de conformidad con las cláusulas del armisticio con ellos negociado en septiembre de 1943 por el mariscal Badoglio y en plena vigencia hoy en todas y cada una de sus partes, y para una y otra parte contratante.

La Prensa toda se solidariza con las manifestaciones del pueblo italiano y con las catárticas declaraciones del Gobierno; y la unanimidad sería completa, pues, en defensa de la italianidad de Trieste y parte de toda la península de Istria, pues en ello coinciden desde los monárquicos hasta los socialistas, si no fuera por la infeliz nota discordante dada por el deudor del Partido Comunista, quien al mismo tiempo, como se sabe, es precisamente del Gabinete Bonomi, y que ha enviado, con motivo del primero de mayo, un telegrama a los obreros triestinos, en el cual, Palmiro Tagliatti, dice textualmente: «Vuestro deber es acoger como liberadores a las tropas de Tito y colaborar con ellas de la manera más estrecha para aplastar toda resistencia alemana o fascista y llevar a cabo cuanto antes la liberación de vuestra ciudad.» — VILLACORBA.

EN LONDRES

He llegado a Londres antes que la paz

Londres, 3. (Crónica radiotelegráfica de nuestro corresponsal.) — Cuando el gran avión inglés se eleva sobre Madrid una cosa queda clara: Felipe II, que tantos han dicho se había equivocado emplazando la capital de España en el centro de la Península, puede acabar por tener razón, que no se acabaría nunca. El aire da a Madrid lo que la tierra áspera y el mar lejano le han negado durante siglos. En Barajas se barajarán las líneas aéreas de tres continentes y dos mares. Será un juego con asas abundantes. Un cruce de caminos que parece inventado, y por eso Barajas se hace insustituible para los enlaces de América y Europa.

Parte del vuelo sobre el arrugado suelo hispano, lo he pasado hablando con una gran autoridad aeronáutica inglesa. Así pasamos el Ebro que humildemente, con esa puerilidad que adquiere la geografía vista desde el aire, nos ha mostrado nacer en Reinos. Luego, Santona y el mar, todavía hoy zona de guerra. Pero ahora las cortinillas del avión no cierran las ventanillas como hasta hoy ocurrió. Así hemos ido viendo patrullas de vigilancia aérea y marítima en el golfo de Vizcaya adentro. Leslie Howard no las vio, sumergiéndose para siempre sin ver otra cosa que el costillaje metálico, dentro del cual iban cerrados los pasajeros. Por dos motivos le recuerdo, pues le vi pocas horas antes de la salida del último viaje.

Nos alejamos de España pero los tripulantes quieren pasarlo bebiendo Jerez. Cerca de Normandía viene ya impreso el té. Y, repentinamente, la asistente del avión —cuello alto almidonado— que lo sirve y continuando su sonrisa desde que hemos dejado la montaña santanderina nos dice: «Aquello es Brexit.

Y como si fuese palabra mágica, empieza la lluvia que tanto se resiste esta temporada en España. Las olas se encrespan. Los aviones menudean y los buques también. Una pared se levanta como a pico sobre el plomizo mar: la vieja Inglaterra, el esfuerzo sur de las islas que tanto han sufrido y aguantado desde 1940.

Lo consigna con cierta ilusión: Todavía no puedo apuntar aquí el nombre del aeródromo, lejos de Londres, donde ha aterrizado. Fortificaciones, «camouflages», barracones de acero y mucha R.A.F. Después, un tren en dirección a Londres atraviesa la primavera adelantada —ya hay espárragos, fenómeno tan general este año. Vacas sobre verdes prados limitados... Quietud y contención, gestos de reposo y sosiego. Inglaterra. Los pequeños juegan al fútbol en las orillas del tren, los maduros al criquet. En el tren ni se habla siquiera de la guerra. Si en lugar de ganarla se perdiere tampoco se habría. Al lado del tren aumentan las casas con ventanas nuevas. Se conocen a través de eso que nos acercamos a Londres. Las casas sin techo, ideales para el Diablo Cojuelo, denotan la entrada en el gran Londres. Muchas menos destrucciones de lo que se cree fuera de Inglaterra, pero las suficientes para decorar el paisaje inglés con medallas de valor cívico.

En la Estación Victoria y en la calle, medio «black out». Todo va a medias. Media paz, media guerra. Reflectores burgando el cielo, coches circulando y pequeñas luces de ciudad. También los rojos y verdes en las señales de circulación recuerdan algo, a pesar de las ventanas cerradas, el Londres de la preguerra. Toda la ciudad tiene un eufórico y divertido mitad y mitad. Muchas mujeres con los pantalones uniformes de los trabajos de guerra, pero empieza a asomar en los restaurantes cierta coquetería de las bellezas inglesas que cuando se meten a serio no acaban nunca. Todas estas mezclas dan un matiz nuevo, desconocido,

que probablemente durará sólo horas, porque la guerra y la paz se marcan siempre por diferencias mucho más rotundas. Se continúa durmiendo mucho en los metros porque la superficie continúa asustando mucho a las viejas que han adquirido la inercia del sueño catártico como inherente a una querencia biológica. A la fuerza sólo consiguen arrancarlas de sus camastros, que han sido su hogar durante seis años, porque no se cambia demasiado fácilmente de hogar, particularmente cuando es tan fácil confundir en el primer segundo a los autobuses con la sirena de alarma.

Por eso no se sabe si Londres es paz en la guerra o guerra en la paz. Pero los que viven más en clima de guerra son los prisioneros alemanes que, según me acaba de contar un alto dignatario del Foreign Office, mantienen una posición nacional socialista superior a la mayor parte de la propia Alemania. Como no han visto los horrores de la guerra en el propio suelo mientras han vivido, hasta tranquilamente, en el campo de concentración, ha servido éste como cámara frigorífica para conservar intactos sus sentimientos y su vitalidad nacional socialista. En el Canadá, hace poco, en un campo ajusticieron a un compañero por poco nacional socialista y aquí, más de una vez, han querido hacer otro tanto. De los tres millones de prisioneros alemanes que tienen en su poder los aliados, más de medio millón están en las Islas Británicas.

Mientras tanto, el peso, no siempre ligero, de la victoria va cayendo sobre los organismos de este país. Si fuese verdad que los diplomáticos preparan las guerras, no es difícil que ésta se repita mientras viven, porque los pobres están en pleno desborde de actividad. El substituto de Eden en el Foreign Office, le dijo ayer a un subordinado amigo mío: «Si por los menos hubiésemos perdido la guerra, ahora podríamos descansar.»

En efecto, toda una Europa caótica ese como un plomo sobre las espaldas cansadas de los vencedores. Millones de hombres se cruzan de brazos esperando que otros corran con todo. Todo el mundo trabaja noche y día. Por las calles, todo el mundo va directo a lo suyo con una seriedad y gravedad impresionantes. Ha saltado a mis ojos el contraste de los americanos que en Argel —antes de desembarcar— estaban mucho más alegres que aquí.

El Día de la Victoria dejará los brazos muy fatigados para levantarlos haciendo la «V» lanzada por los dedos hábiles de Churchill. Encuentro este final de guerra en Europa muy melancólico. Quizá contribuya a parecerme la lluvia que replica incesantemente en mis cristales, mientras ruega a Dios trasladar un poco de estas cortinas de lluvia más abajo del mapa.

La llegada de dos periodistas españoles ha sido recibida en Londres con muchísimo más alcance del que corresponde a nuestras personas.

El marqués de Santa Cruz ha reunido hoy, en el Hotel Claridge, en nuestro honor, a los redactores diplomáticos y editoriales de los principales periódicos y Agencias de Londres. El «Times», «Daily Herald», «Daily Telegraph», «News Chronicle», «Reuter», y «United Press», sentándose en la mesa alrededor de nuestro agregado, Brugada, y del primer secretario, Vítorso. La personalidad de David Sinott, Stmaevan, Ralph Deakid, Vernon Bartlett, Wothon Hamilton, Mouravietz y Cannans Garan, del Foreign Office, figuran entre las primeras del mundo político londinense. — Carlos SENTÍS.

La marquesa de Santa Cruz ha reunido hoy, en el Hotel Claridge, en nuestro honor, a los redactores diplomáticos y editoriales de los principales periódicos y Agencias de Londres. El «Times», «Daily Herald», «Daily Telegraph», «News Chronicle», «Reuter», y «United Press», sentándose en la mesa alrededor de nuestro agregado, Brugada, y del primer secretario, Vítorso. La personalidad de David Sinott, Stmaevan, Ralph Deakid, Vernon Bartlett, Wothon Hamilton, Mouravietz y Cannans Garan, del Foreign Office, figuran entre las primeras del mundo político londinense. — Carlos SENTÍS.

EN LISBOA

Las emociones de estos días

Lisboa, 3. (Crónica telegráfica de nuestro corresponsal.) — Dentro de la emoción, Lisboa ha acogido los graves acontecimientos de estos días con semblante sereno. Cuando después de veinticuatro horas de descanso, por haber celebrado su fiesta anual, salieron ayer los periódicos, la gente los compraba y los leía con interés, pero sin frenesí, con una curiosidad que no se distanciaba gran cosa de la de cualquier otro día. Y luego los comentarios eran tranquilos y desapasionados, como de quien se siente seguro y alejado de los sangrientos tumultos en que se agita Europa. En la calle la calma era completa. Ni un guardia más de lo ordinario, ni fuerzas ni preocupaciones ostensibles. Como siempre que pasa algo en el mundo, se había dicho que los elementos disolventes, que, aunque en proporción mínima, los hay también en Portugal, se proponían hacer una demostración de su existencia. Pero la verdad es que no se movió nadie y que la más absoluta paz ha reinado en estos días. Poco más de una docena de detenciones bastaron para desvanecer la maniobra, si es que la había.

La hora de mayor interés de la jornada fué la eternidad que despertaron a su llegada los periódicos ingleses, que, remitidos en avión, llegan por la tarde. Varlos de ellos publicaban horribles fotografías de los cadáveres de Mussolini y de algunos de sus colaboradores, expuestos en la Plaza de Loreto, de Milán.

Las dramáticas noticias llegadas de Alemania han coincidido con el arribo al puerto de Lisboa del vapor sueco «Drottningholm», en el que realizan el viaje a su patria trececientos once diplomáticos germanos que estaban en Turquía y que han sido canjeados por otros tantos otomanos. En Lisboa se han unido a esta expedición doscientos alemanes más, que, canjeados el año pasado por diplomáticos argentinos, se encontraban en Portugal esperando el momento de partir. Hemos hablado con algunos de ellos. Muchos hablan en español y conocen muy bien nuestro país; otros lo han aprendido durante su larga estancia en la América del Sur. No se hacen ilusiones. Saben a lo que van y en qué dramático desesperanzado momento. «Lloraremos con nuestros compatriotas, con nuestros amigos y nuestros parientes sobre las ruinas de una Alemania que hace sólo unos años dejamos feliz y floreciente», nos han dicho algunos de ellos.

El «Drottningholm» ha partido esta tarde con su gran carga de repatriados, no precisamente hacia la libertad, sino hacia el sufrimiento. En contraste con este viaje, triste y doloroso, los aficionados al fútbol de Portugal preparan mañana otro viaje más alegre a bordo del vapor «Lima», que zarpará por la tarde con rumbo a La Coruña para asistir al partido de fútbol del domingo. — Antonio MARTINEZ TOMAS.

EN PARIS

Francia, sin niños

París, 4. (Crónica de nuestro enviado especial.) — El viajero español que llega a París en pleno invierno se dice a sí mismo, al no ver un niño en la calle: «Pobres criaturas, estarán esperando con verdadera ansia el sol de la primavera para gozar del aire libre.» Pero llega la primavera, y se echa encima el verano, y los niños continúan invisibles. Entonces cae en que las vías públicas de la capital francesa, donde la circulación es intensa y falta ese ambiente íntimo y cordial que hace de las españolas una prolongación común del hogar, no es lugar adecuado para criaturas. Seguramente estarán en el Bosque de Boulona, en el Parque Monceau o en la explanada del Campo de Marte. Y un buen día, uno de esos días tibios y soleados, con ligera brisa impregnada de perfume campesino, que son el don más valioso que Dios hace a la humanidad, el forastero se dirige a cualquiera de los hermosos parques de la capital francesa, y después de recorrerlos en todas las direcciones, vuelve a preguntarse desilusionado: «Pero ¿dónde están los niños?»

Entendemos niños hay en París, casi todos solitarios y bien cuidados, lo que falta es masa infantil. He buscado vanamente el espectáculo que ofrece cualquier parque de ciudad española, donde un enjambre de criaturas felices hace exclamar al transeúnte: «No se acaba el mundo, no. Aquí el pequeño es un ser perdido en un universo de personas mayores, cuyo orden no se atreve a turbar con su alegría fantástica. No puede presentir, como en nuestro país, su fuerza y su próxima victoria. Sus ojos, llenos de candor, no reflejan ninguna amenaza; los levanta, agradecidos, hacia esos gigantes bondadosos que cuidan de él con infinito amor y le protegen como si fuera planta rara y delicada. En los de nuestros chiquillos advinimos la futura explosión de rebeldes y de entusiastas, a la que no podemos oponer sino la débil argumentación de la experiencia. Son nuestra inquietud y también nuestra esperanza, porque más numerosos, más fuertes y más audaces, estarán en condiciones de crear su propio destino.

A Francia le faltan niños, muchos niños. El número de nacimientos excede anualmente en cincuenta mil al de nacimientos. Una gran ciudad como Caen, Bourges o Poitiers queda borra cada año demográficamente del mapa. Los datos estadísticos publicados por el señor Prigent, delegado en la Asamblea Consultiva, son impresionantes: «A fines del siglo XVII veinte millones de franceses componían la quinta parte de la población total de Europa. Cien años después sólo representábamos la sexta parte. Hoy ni siquiera llegamos a la octava. Y este desequilibrio se acentúa cada día más: el año 1876 hubo un millón veintidós mil nacimientos en Francia; en 1920, el total descendió a 833.000; en 1938, a 612.000; en 1942, a 566.000. Las cifras comparativas fueron este mismo año las siguientes: por cada diez franceses nacieron diecisiete italianos y veintitrés alemanes. El señor Prigent no se refiere a España en su exposición de datos estadísticos; pero todo el mundo conoce nuestro elevado índice de natalidad.

A pesar de tan sensible disminución de nacimientos, la población francesa se ha elevado de 23 millones en 1880, a 42 millones en 1939. Fenómeno sorprendente, a primera vista, cuya explicación está en la inmigración de cinco millones y medio de extranjeros y en la longevidad alcanzada gracias a la higiene, que ha venido a sumar una masa de diecisiete millones y medio de personas de edad. Genencias peligrosas: la primera, porque la entrada de extranjeros no ha sido objeto en Francia, como en Norteamérica, de una selección con vistas al mejoramiento de la raza; la segunda, porque produce un sensible envejecimiento del conjunto social. Dice textualmente el autor citado: «Diez franceses de menos de sesenta años trabajan hoy para seis de más de sesenta; dentro de pocos años estos últimos no tendrán para mantenerlos más que cinco personas activas que no hayan cumplido aún dicha edad. De suerte que si no lográsemos resolver el problema demográfico, iríamos a la consumición por falta de brazos que explotasen las riquezas de un país capaz de alimentar sobradamente a sesenta millones de habitantes. Los treinta millones de franceses que subvencionan a través de los impuestos a fin de siglo se agotarían trabajando en vano para cubrir unos gastos generales desproporcionados a la población. ¡Y qué sería de los retiros y de las organizaciones de previsión si el número de asistidos llegase a superar al de asistentes productores?

El descenso de la natalidad no es un peligro nuevo. Roma lo conoció. Sus causas y sus remedios son siempre los mismos. Cuando, por el Bulevar de los Italianos veo pasar, entre veloces «jeeps», a una señora en bicicleta, con una criatura de dos años sentada en su sillínco de mimbre, que atan al guia de la máquina, me represento todas las dificultades que hoy entraña en París la crianza de un niño. A quién dejarlo cuando es preciso salir de casa? Unas veces la vecina estará dispuesta a hacerse cargo de él; otras, no. La criada es un lujo de riesgo y sólo los multimillonarios pueden pensar en una institución. Cuando una sociedad se organiza de tal modo que en ella la maternidad se convierte en acto de heroísmo, corre el riesgo de desaparecer. Admira a las madres francesas, que durante cinco años se han privado materialmente de comer para alimentar a sus hijos; que trabajan, atienden a la casa, vigilan los estudios de los niños y aún encuentran tiempo para con cuatro trapos vestirse elegantemente. Pero no se puede asentar la existencia sobre la base del esfuerzo y del sacrificio máximos. Por eso Francia busca afanosamente la fórmula que devuelva a la vida familiar el equilibrio perdido, sin el cual corre el riesgo de ser, como dijo el general De Gaulle en un reciente discurso ante la Asamblea Consultiva, una gran luz que se apaga. Luis G. DE LINARES.

EXPOSICIONES DE ARTE

SALA BUSQUETS RAMÓN MARTÍ

PASEO DE GRACIA, 36
Muebles — Decoración
PAISAJES

E. XANDRI

Domingo, inauguración
SALA CASA DEL LIBRO
Rda. de San Pedro, 3 (pto. Plaza Cataluña)

COMPRUEBE UD. cómo el colorido

de los lienzos pintados con óleos «MIR» perduran. Basta que se fije cómo brillan hoy, después de largos años de pintados.

COLORES MIR han fundamentado en su calidad el prestigio a través de los años.

De ahí que en colores, la calidad se llame «MIR»

LA PINACOTECA

Paseo Gracia, 34. — Marcos, Grabados
Mañana, Inauguración:
Pintura, DARIO VILÁS

GALERIAS ARGOS

Paseo de Gracia, 30
Mañana, Inauguración
ARCOES AULI BASSOLS

Sala Vinçon

Paseo de Gracia, 96
J. GIMÉNEZ Y GIMÉNEZ

MUSICA, TEATRO Y CINEMATOGRAFIA

MUSICA

PALACIO DE LA MUSICA. - Concierto a beneficio de la población civil de Polonia

Ante una concurrencia selectísima y que llenaba por completo el Palacio de la Música, se celebró anoche un concierto organizado por la Cruz Roja polaca a beneficio de la población civil de Polonia y con la colaboración de los eminentes artistas Rosa María Kucharski, señora de Lucena, Julio Pons y la Orquesta Profesional de Cámara, dirigida por el maestro Enrique Casals.

El programa primitivo, a cargo de la pianista polaca Ida Biezenska, hubo de sufrir una total variación a consecuencia de haberse puesto repentinamente enferma la citada pianista, quien fue substituida por los artistas antes mencionados.

El salón presentaba un brillante aspecto, apareciendo el escenario adornado con guirnaldas de flores y colgaduras con los colores nacionales polacos.

El programa estuvo consagrado por entero a Chopin, el gran músico polaco que supo volcar en el pentagrama toda la armonía y belleza de su exquisita inspiración, plasmada en esas inmortales partituras en las que el artista parecía querer reflejar su amor apasionado a la patria y la galanura de un romanticismo angustiado y sensible que absorbió por completo los años todos de su breve existencia terrena.

Todos los artistas escucharon cálidas ovaciones en sus respectivas intervenciones, destacando singularmente un «Nocturno», una «Mazurca» y la «Gran polonesa en mi bemol», interpretados por Rosa María Kucharski; el «Concierto número 2 en fa menor», ejecutado por la señora de Lucena, con la cooperación de la Orquesta Profesional de Cámara, dirigida por el eminentísimo maestro Enrique Casals, y el «Preludio en re bemol», «Marcha fúnebre» y «Gran polonesa hecha en el bemol», magistralmente ejecutados por Julio Pons.

Entre las destacadas personalidades que asistieron a esta simpática velada artística, figuraban el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, don Antonio Correa; el primer consejero de la Legación de Polonia en Madrid, señor Tyszka, en representación del embajador de su país; cónsul general de Polonia en Barcelona, señor Redón; casi todos los representantes diplomáticos de las Naciones Unidas en nuestra ciudad y representaciones de la Cruz Roja polaca y española. — F. G. S.

TEATRO ROMEA

Hoy noche, homenaje a

MILAGROS LEAL

CHAMPAÑ

y FIN DE FIESTA

Celia Gámez, M. F. Ladrón de Guevara, Amparito Rivelles, Trudi Bora, Teresita Silva, Ana Mariscal, etc.

Lunes: Despedida.

NUESTRA CIUDAD

por Ricardo Calvo, G. Marín y Elvira Noriega

Conciertos de primavera en el Ateneo, Barcelonés

Mañana sábado, día 5, dará comienzo el ciclo de conciertos de primavera organizados por el Ateneo Barcelonés en colaboración con la Delegación Provincial de Educación Popular.

Este primer concierto será dedicado a Manuel Blancafort y estará a cargo de la pianista María R. Canals.

El segundo de los conciertos, que se celebrará el sábado 12 de mayo, será dedicado a Federico Mompou, con el concierto de la pianista Carmen Bravo y de la soprano Mercedes Plantada.

El sábado día 19 de mayo se dará el tercer concierto, que será dedicado a Eduardo Toldrá. La interpretación del mismo estará a cargo de la soprano Mercedes Plantada y de la Agrupación de Música de Cámara de Barcelona.

El cuarto y último concierto tendrá efecto el sábado día 26 de mayo, y será dedicado a Carlos Suríach, y será interpretado por la Agrupación de Música de Cámara de Barcelona.

Dichos conciertos se darán en el salón de actos del Ateneo Barcelonés y empezarán a las siete y cuarto de la tarde.

El pianista Niedzielski

Niedzielski, el extraordinario pianista polaco, cuyos recitales han constituido siempre la nota culminante de la temporada, es esperado dentro de pocos días en España. En Barcelona, como en anteriores temporadas, celebrará un recital en el Palacio de la Música.

CAPITOLIO - METRÓPOLI

ÉXITO FORMIDABLE

VICTOR MC
SULLAVAN
JACKIE COOPER
en
EL GRAN JEFÉ

TEATROS

NUEVO. - Estreno de «Música en los labios»

Canciones, muchas canciones, siempre abierto el micrófono, lo que hace dudar de las facultades vocales de los intérpretes; bailes acrobáticos y ritmicos, chistes escenificados, más o menos graciosos, todo ello encuadrado en una presentación escénica, si no fastuosa, muy estimable, hacen que el espectáculo que, con el título de «Música en los labios», fué anoche estrenado en el Teatro Nuevo divierta y se siga con constante agrado.

Los particulares méritos de los artistas que intervienen en esta superproducción musical, según se la califica en los carteles, son los que verdaderamente la dan valor y calidad. Destaca, desde luego, la maravillosa Violette Smith, cuyas danzas acrobáticas arrancaron unánimes ovaciones. Rina Celi, la popular «evocadora», mantuvo vivas las simpatías de que goza en Barcelona George Campo, ya aquí conocido, como todos sus compañeros, encantó con su original trabajo. Muryo y Mane, excelentes parejas de baile, revistieron de atractivos los cuadros en que repetidamente intervinieron. Y el «Trio Florida», Ketty Erikson, Pilar Carrio, el tenor Miguel González Bodega y el gracioso Eugenio Testa, coadyuvaron eficazmente al feliz éxito del espectáculo, animado asimismo por las bellas muchachas del conjunto bien aleccionadas por Pitcher, el inteligente maestro de baile.

La «Orquesta Capaciana», dirigida con exagerada mimica, como es de costumbre, por el maestro Jaime Mestres, cumplió brillantemente su cometido, ajustándose a las exigencias de la partitura, formada con páginas de diversos autores, entre ellos el maestro Casals Augé.

El teatro se llenó, y los aplausos a los artistas, a Mestres y a Pitcher, reclamaron al presenciar al final de los actos, fueron calurosos e insistentes. — U. F. Z.

CÓMICO

Mañana, ACONTECIMIENTO!

YOLA

La más popular creación de

CELIA GAMEZ

Hoy, últimas del gran éxito

SI FAUSTO FUERA FAUSTINA

COMICO. - Yolas

Del repertorio de Celia Gámez, «Yolas» es la obra que más se ha popularizado por el acierto del libro, lleno de gracia y fino humor, y por la jugosa y alegre música. Muchos admiradores de Celia han solicitado la reposición de «Yolas», y accediendo a la petición, mañana sábado anunciamos el escenario del Cómico esta zarzuela moderna, de la que hace Celia Gámez una interpretación desbordante de gracia, arte y dinamismo.

Con esta obra, que será presentada con riqueza y fastuosidad, reaparecerá el primer actor Carlos Casaravilla, que queda incorporado a la compañía.

Función benéfica

Ha despertado extraordinario interés la función benéfica que, organizada por la Junta de Damas de la Cruz Roja francesa de Barcelona, se celebrará el domingo, día 6, a las once de la mañana, en el Cine Fantasio.

Pueden retirarse las invitaciones en el Instituto Francés, Avenida de José Antonio, 617, principal.

Este primer concierto será dedicado a Manuel Blancafort y estará a cargo de la pianista María R. Canals.

El segundo de los conciertos, que se celebrará el sábado 12 de mayo, será dedicado a Federico Mompou, con el concierto de la pianista Carmen Bravo y de la soprano Mercedes Plantada.

El sábado día 19 de mayo se dará el tercer concierto, que será dedicado a Eduardo Toldrá. La interpretación del mismo estará a cargo de la soprano Mercedes Plantada y de la Agrupación de Música de Cámara de Barcelona.

El cuarto y último concierto tendrá efecto el sábado día 26 de mayo, y será dedicado a Carlos Suríach, y será interpretado por la Agrupación de Música de Cámara de Barcelona.

Dichos conciertos se darán en el salón de actos del Ateneo Barcelonés y empezarán a las siete y cuarto de la tarde.

El pianista Niedzielski

Niedzielski, el extraordinario pianista polaco, cuyos recitales han constituido siempre la nota culminante de la temporada, es esperado dentro de pocos días en España. En Barcelona, como en anteriores temporadas, celebrará un recital en el Palacio de la Música.

CINEMATOGRAFIA

LOS ESTRENOS

ALCAZAR. - Una chica se divierte

William A. Seiter, el director de aquella filigrana de «Cita de amor», nos da con «Una chica se divierte», una muestra acabada de su maestría en ese difícil género de la comedia. Como tantas veces se ha dicho no es necesario mucho para conseguir una comediateta cinematográfica divertida pero en eso mismo estriba su dificultad. Se precisa de una visión muy aguda y de un justo sentido de la gracia para saber utilizar los recursos disponibles en esta cinta escasos, armonizándolos en debida proporción para no pecar por exceso o por defecto. Y esta película se caracteriza por un equilibrio exacto y una sabia dosificación de todos sus componentes.

La base más firme sobre la que se sustenta «Una chica se divierte» es, desde luego, la interpretación, en la que sólo dos actores son suficientes para llenar toda la acción. John Wayne, en su papel de moderno vaquero, se mueve dentro del ámbito sobrio y natural que le es típico, con algún que otro toque de cinismo. Jean Arthur por su parte, en un gracioso cometido de ingenua picara — valga la paradoja — lleva a cabo una labor simpátissima, matizada a las mil maravillas con un encantador arte de expresión.

En cuanto al argumento y a los demás factores del film bien poco se puede decir. Lo primero es de estructura sencillísima y perfectamente banal; lo demás no tiene nunca trascendencia alguna. Pero a pesar de eso, o quizás por eso mismo, la película se ve con la sonrisa en los labios. — H. SAENZ GUERRERO

HO DYO MI VIDA

Grandioso y formidable éxito

JOAN CRAWFORD
ROBERT TAYLOR
CARRER CARSON

CUANDO ELLAS SE ENCUENTRAN

CON HERBERT MARSHALL
DIRECTOR R. LEONARD

Se trata de un film extraordinario, con un reparto sensacional.

12 SEMANAS DE ÉXITO!!

El domingo, a las 11 (matinal)

Intensa, emotiva, humana

COMEDIA

triunfa a diario:

LA ENLUTADA

Magistral creación personal de

M. Fda. Ladrón de Guevara

y Amparito Rivelles

TOROS - MONUMENTAL

Domingo. Tarde, a las 6

Grandiosa corrida de toros

8 magníficos toros de Albacerrada, 8

Espadas

ARMILLITA

SILVERIO PÉREZ

PAQUITO CASADO

y Luis Miguel «DOMINGUÍN»

Entradas desde 5 Ptas.

FANTASIO

Entre «gangsters» y faquires, hasta

enfermar de risa con

STAN OLIVER

LAUREL - HARDY

Y DANTE

el Mago

¡QUE PAR DE LOCOS!

Tolerada para menores

HOY NOCHE

(en sesión numerada)

SOLEMNE ESTRENO

KURSAAL

La hora Radiante

JOAN CRAWFORD

MELVYN DOUGLAS

MARGARET SULLAVAN

ROBERT YOUNG

UN IDILIO QUE

NACE EN UN CLUB NEYOR-

QUINO Y TRIUNFA EN LAS LLANURAS DEL OESTE

AMERICANO

Metro Goldwyn Mayer

Se despacha para las numeradas de hoy y mañana, noche, y domingo, tarde y noche.

EL ESTRENO DE HOY

La hora radiante, en el Kursaal

Los que un día admiraron a Joan Crawford por su gracia de bailarina, tendrán ocasión de verla de nuevo en «La hora radiante», bailando en un Club nocturno con el profesional Tony de Marco.

En esta película se relata la historia de la hora triunfante de una mujer. En esta vida todos tenemos un momento, una hora, que es la definitiva de nuestra existencia, el recuerdo de la cual nos acompaña siempre. La trama de este film se desarrolla en el lujooso ambiente del Nueva York moderno y luego pasa a una mansión señorial del Oeste americano.

«El gran jefe» ha sido dirigida por Arthur Lubin.

«El gran jefe»

Una de las mejores películas que ha presentado recientemente la International Film es «El gran jefe», en la cual Victor McLaglen, junto a Jackie Cooper, tienen los principales papeles.

Forman parte del reparto Ona Munson, quien tuvo a su cargo el inolvidable papel de Velle Warling en «Lo que el viento se llevó», y Peggy Moran, una joven belleza de la pantalla, que tiene a su cargo la parte romántica, junto a Jackie Cooper, Ed Brophy, el hombre malo y varios otros conocidos actores.

«El gran jefe» ha sido dirigida por Arthur Lubin.

«Maravillas del sonido», excelente documental de la Ufa

«Maravillas del sonido», nuevo film de la Ufa, constituye una película particularmente notable, realizada por el doctor Martin Rikli y el doctor Walter Hartmann. Los sonidos, que habitualmente no son perceptibles más que por el oído, son hechos en esta película sensibles también para la vista.

VIDA DE BARCELONA

CENTROS OFICIALES

CUARTA REGION MILITAR

EL CAPITAN GENERAL DEVUELVE UNAS VISITAS. — El capitán general de esta región, don José Solchaga, acompañado de su ayudante el teniente coronel Chacel, visitó ayer por la mañana al presidente de la Diputación Provincial y al alcalde de Barcelona para corresponder a las visitas que dichas autoridades le habían hecho días atrás.

PESAME DEL GOBERNADOR MILITAR. — El gobernador militar de Barcelona, don Joaquín Coll Fuster, acompañado de su ayudante el teniente coronel Folla, ayer mañana dió el pesame al cónsul general de Alemania con motivo del fallecimiento del canciller del Reich, Adolf Hitler.

COMUNION REPARADORA MILITAR. — Se advierte a los generales, jefes y oficiales de esta guarnición, inscritos en la Comunión Reparadora, que a partir del presente mes de mayo tendrá efecto dicha comunión el cuarto domingo de cada mes, a las nueve y media, en la capilla del Fomento de Cultura (Lauria, 15, bajos), de los RR. PP. Jesuitas.

GOBIERNO CIVIL

VISITAS AL GOBERNADOR. — El señor Correa Vélez recibió ayer, entre otras, las siguientes visitas: presidente de la Cámara Oficial Agrícola; camarada Esteban Durán Serra, delegado comarcal del Frente de Juventudes de Granollers; capitán de Artillería don Ricardo Castells; don Ramón M. E. Quintana, corresponsal del «Baltimore Sun»; camarada García Ramal, secretario local del Movimiento; camarada Fernández Ramírez, delegado provincial de la Vieja Guardia.

EL SEÑOR CORREA ESTUVO AYER EN POBLET. — Después de haber recibido las visitas citadas antes, el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, acompañado del cónsul general de los Estados Unidos, saliente, Mr. David Key, y del entrante, Mr. Richard Ford, estuvo en Poblet con objeto de visitar aquel monasterio.

ABASTECIMIENTOS Y TRANSPORTES

SUMINISTRO DE PATATAS. — Hoy se distribuirán patatas en el distrito décimo y puestos de los mercados del Clot y Pueblo Nuevo, a razón de un kilogramo por ración, contra entrega del cupón número 15 de cvarios, a 1'25 pesetas el kilogramo.

ACEITE, PASTA PARA SOPA Y AZUCAR BLANCO. — Mañana sábado se distribuirán los artículos que se indican y a los precios siguientes:

ACEITE, a razón de un cuarto de litro por persona, contra entrega de la tira II de la semana 18, al precio de 5'20 pesetas el litro, resultando la ración a 1'30 pesetas.

PASTA PARA SOPA, a razón de trescientos gramos por persona, contra entrega de la tira III de la semana 18, al precio de 4'50 pesetas el kilogramo, resultando la ración a 1'35 pesetas.

AZUCAR BLANCO, a razón de un cuarto de kilogramo por persona, contra entrega de las tiras IV y V de la semana 18, al precio de cinco pesetas el kilogramo, resultando la ración a 1'25 pesetas.

SUMINISTRO A LAS LIBRETAS PROVISIONALES. — En los establecimientos determinados al efecto se facilitará a los poseedores de cartillas provisionales los mismos artículos más un kilogramo de patatas, y a iguales precios que los fijados en el racionamiento de la población civil.

La justificación de la totalidad del racionamiento se efectuará contra entrega de las tiras II, III, IV y V, o sea una hoja completa.

NOTA. — Este racionamiento se efectúa asimismo en las poblaciones de Badalona, Hospitalet, San Andrés, Santa Coloma y Cornellá de Llobregat, las cuales deberán justificarse con las mismas tiras, cupones y precios que Barcelona-ciudad.

RACIONAMIENTO DE JABON Y LECHE CONDENSADA A INFANTILES (Lote leche.)

Jabón. — Doscientos gramos por ración contra entrega de la tira I de la semana 18, al precio de 0'75 pesetas ración.

LECHE CONDENSADA. — Tres botes por ración, contra entrega de las tiras II, III, IV y V, de la semana 18, al precio de 1'65 pesetas la ración.

LOTES AZUCAR

(Cartillas infantiles de uno a dos años.) JABON. — Doscientos gramos por ración contra entrega de la tira I de la semana 18, al precio de 0'75 pesetas ración.

ACEITE. — Un cuarto de litro, por persona, contra entrega de la tira II, semana 18, al precio de 1'30 pesetas la ración.

HARINA DE ARROZ. — Un cuarto de kilogramo por persona, contra entrega de la tira III semana 18, al precio de 0'85 pesetas la ración.

PATATAS. (Extratemprana.) — Un kilogramo por ración, contra entrega de la tira IV de la semana 18, al precio de 1'25 pesetas la ración.

AZUCAR BLANCO. — Un cuarto de kilogramo por persona, contra entrega de la

tira V, semana 18, al precio de 1'25 pesetas la ración.

CAMBIOS DE INSCRIPCION EN PANADERIAS. — De acuerdo con lo dispuesto por estos Servicios Provinciales, se recuerda al público que el próximo sábado, día 5, podrán los titulares de colecciones de Cupones cambiar de panadería, bastando para ello el solicitar la baja en la panadería que actualmente se suministra, debiendo entregarla asimismo el mismo sábado en la nueva panadería que deseé suministrarse en lo sucesivo, para poder retirar en ella el lunes dia siete el pan.

DIPUTACION PROVINCIAL

VISITAS. — Ayer visitaron al presidente el vicerrector y delegado de Educación, de la Universidad, don Ramón San Martín Casanova; consel general de Inglaterra, don H. A. Hobson; don Juan Gallifa y don Antonio Goya, presidente y secretario, respectivamente, de la Cámara de Comercio de Manresa; Junta organizadora de la peregrinación diocesana al Santuario de Nuestra Señora del Pilar, integrada por el vicario general da la diócesis doctor Morera, coronel de Infantería don Enrique Lucas Mercadé y jefe de ceremonial del Ayuntamiento, señor Ribé.

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S.

SECCION FEMENINA

Concurso de piano. — Se pone en conocimiento de las personas interesadas en el Concurso de piano, organizado por la Regiduría Provincial de Cultura de la Sección Femenina, que el mismo tendrá lugar mañana, en los Estudios de Radio España, a las 5 de la tarde.

CENTRAL NACIONAL

SINDICALISTA

SIND. PROV. DE FRUTOS Y PRODUCTOS HORTICOLAS

Inscripción de exportadores de hortalizas. — Se pone en conocimiento de las empresas que solicitan su inclusión en el censo de exportadores de hortalizas que durante la primera quincena del presente mes, se personen ante la secretaría del Sindicato para formalizar el correspondiente expediente de inscripción.

SINDICATO PROV. DE LA PIEL

Los cupos de suela. — Se pone en conocimiento de todos los pequeños usuarios, talleres al mayor, medidas y rápidos, correspondientes al distrito noveno, cuyos apellidos se hallan comprendidos entre las letras A a la J, ambas inclusive, que deben personarse hoy en las oficinas del Sindicato, siendo portadores de dos fotografías tamaño carnet con el fin de que les sean entregadas las nuevas tarjetas de racionamiento de suela e inmediata entrega de los cupos.

SINDICATO PROV. DE LA PESCA

A los detallistas de pesca salada. — Se recuerda a los detallistas de pesca salada, que la entrega de las hojas con los cupones adheridos justificativos de las relaciones servidas y estado comparativo de sobrantes del último reparto de bacalao, deberán presentarse en este Sindicato los días 7, 8 y 9 del corriente, previéndole que el no cumplimiento de estas normas representa retirarles el cupo que les corresponde.

GALERIAS DIAGONAL S.I. MUEBLES DE CALIDAD Y ECONOMICOS RAMBLA DE CATALUÑA 84 (JUNTO A MALLORCA)

Doña Dolores Salvador Ucar
Viuda de don Alberto Hernández
Cantalapiedra
ha fallecido cristianamente
a la edad de 72 años
(E.P.D.)

Sus afligidos: hijos Alberto, Justo, Dolores, Francisco y Julio; hijos políticos Rosa Esteve, M.ª Luisa Gómez, Enrique Gómez, Carmen García-Teresa y Carmen Espallargas; nietos, hermanas políticas, sobrinos y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican le tributen un recuerdo en sus oraciones y se sirvan asistir a la casa mortuoria, calle Arribau, nº 126, hoy viernes, a las tres y media de la tarde, para acompañar al cadáver a la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Pilar, y después al Cementerio del Sudeste.

No se invita particularmente.

No se inv

RELIGIOSAS

SANTA MONICA, VIUDA

Santa muy celebrada en Santa Mónica, tanto porque fué la madre del gran San Agustín, como porque con sus oraciones, paciencia y lágrimas obtuvo su completa conversión. Hija de padres cristianos de África, aprendió luego las virtudes, que practicaba con docilidad. Aunque deseaba permanecer virgen, obedeció a sus padres, que la casaron con un noble llamado Patricio, gentil y de genio alegre y colérico. Mucho sufrió Mónica, mas con su dulzura ganó al marido y le convirtió a la fe de Jesús. Las mujeres casadas conocidas suyas pedían consejos para gozar de paz en sus familias, y la santa les respondía que el silencio respetuoso, la paciencia y el cariño ahorrarian mucha pesadumbre y susabores.

El único hijo que tuvo, de ingenio precoz y talento extraordinario, enredóse en los vicios y herejías, y de nada servían los avisos y lágrimas de Mónica; ésta pidió consejo a un obispo, quien respondió: «No puede perderse un hijo que tantas lágrimas cuesta, cumpliéndole más tarde esta profecía, pues el hijo a los treinta y cuatro años se convirtió y fué, después el doctor San Agustín. A poco murió Mónica, en 388, contando cincuenta y seis años.

OBLISPADO DE BARCELONA

El «Boletín Oficial» de la diócesis Entre otras interesantes materias, publica el «Boletín Oficial» de este Obispado, en su número de mayo, las siguientes:

Instrucción Pastoral sobre el mes de mayo. Circular de Su Excelencia, Rvma, con motivo del II aniversario de la Consagración de la Diócesis al Inmaculado Corazón de María. Idem sobre la Peregrinación diocesana al santuario del Pilar. Idem con motivo del primer aniversario del Congreso Eucarístico Diocesano. Edicto para la elección del administrador-habitáculo del Círculo y Clero. Secretariado de Beneficiencia: Aviso a los señores párrocos y similares.

Disposiciones del Poder civil: Sobre el matrimonio de los soldados (artículo publicado recientemente en el «B.O.» del Clero castrense).

Vida Diocesana: Donativos recibidos para la «Mismosa del Papa» (conclusión y suplemento). — Memorandum. Pastoral de mayo.

LA FIESTA DE LA SANTA CRUZ

Titular de la Catedral Ayer, fiesta de la Invenção de la Santa Cruz, titular de nuestra Santa Catedral basílica, se efectuó a las siete de la mañana la tradicional del término municipal de Barcelona, desde la azotea del templo. Efectuó la bendición el canónigo fabriquero, doctor Boada.

En el presbiterio se había colocado una monumental estrella formada con rosas naturales.

A las diez se celebró un solemne oficio, siendo el celebrante el señor deán, doctor Villarrubias, asistido por los capellanes doctores Riera y Llovera, y pronunciando el sermón el canónigo magistral doctor Segura.

A dichos actos asistieron numerosos fieles.

INDICADOR PIADOSO

Mes consagrado a María, Madre del Amor Hermoso

SANTOS DE HOY, DÍA 4. — Santos: Mónica, vd.; Elena, Catalina, vgs., cfs.; Silvano, Ciriac, obs.; Porfirio, Paulino, Peñaglia, Antonia, mrs.

SANTOS DE MANANA, DÍA 5. — Santos: Pío V, p. Máximo, Eusebio, Hilario, obispos, cfs.; Crescencio, Ángel, Silvano, Crescenciano e Irene, mrs.

MISA DE HOY, VIERNES. — Octava de Nuestra Señora de Montserrat. Misa de diez de la festividad; 2.º oración, de Santa Mónica. Color blanco.

MISA DE MANANA, SABADO. — De San Pío V. Papa. Misa «Si diligis me». Oración propia. Prefacio de los Apóstoles. Rito doble. Color blanco.

EL MILENARIO DE SAN PEDRO DE LAS PUELLAS

Consecración de la Iglesia del monasterio. Mañana sábado, día 5, comenzarán los actos religiosos conmemorativos del milenario en el Real Monasterio de San Pedro de las Puellas (Sarría, Angl. 55).

A las ocho de la tarde, preparación de las reliquias de los Santos Mártires para la consagración de la Iglesia y traslado procesional de las mismas, desde la parroquia de Sarría al monasterio.

El domingo, día 6, a las ocho de la mañana, consagración de la Iglesia del monasterio por el señor obispo de Barcelona; consagración los altares laterales el señor obispo de Colofón y el padre abad coadjutor de Montserrat. Asistirá a la ceremonia el padre abad del monasterio de Samos.

Por la tarde, a las seis y media, misas pontificales que celebrará el reverendo padre abad coadjutor de Montserrat, don Aurelio M. Escarré, O. S. B.

LA PEREGRINACION DIOCESA AL PILAR

Cubiertas las plazas de que se podía disponer para el tren especial del itinerario primero, ha quedado cerrada la inscripción para el mismo. Solamente se dispone de un corto número de plazas en el coche especial mixto de primeras y tercera con o sin alojamiento.

Dicho coche saldrá de Barcelona el díal 19 del actual en el tren correa, via Lérida, y regresará por igual via el díal 21 en el expreso de Bilbao, que sale de Zaragoza a las 24 horas.

Los precios son los siguientes: Primera clase con alojamiento, 370 pesetas. Sin alojamiento, 200 pesetas; y tercera con alojamiento, 185, y sin alojamiento, 90 pesetas.

NOTAS DIVERSAS

Los notarios y registradores de la Propiedad a su Patron, San Juan Evangelista.

— Mañana sábado díal 5, el Ilustre Colegio Notarial de Barcelona y los señores registradores de la Propiedad, celebrarán a las diez y media de la mañana, una solemne fiesta religiosa a su Patron, San Juan Evangelista, en la parroquia Iglesia de Nuestra Señora de los Angeles, calle de Valencia, 252. Ocupará la sagrada cátedra el doctor José Gros, catedrático del Seminario, y se cantará la misa «Hoc est Corpus meum», de Peros.

Los primeros sábados de mes. — En el santuario del Inmaculado Corazón de María, de PP. Misioneros Claretianos, calle del P. Claret, 47, se practicarán en desagravio del Inmaculado Corazón de María, según los deseos de la Santísima Virgen de Fátima, en las misas de siete, ocho y nueve, ejercicios de devoción, rezando el Santo Rosario meditado, y por la tarde, a las siete, Hora Santa, concluyéndose con la Salve solemne cantada por la Escolanía del santuario.

Triduo a Santa Teresita del Niño Jesús.

— Empezado hoy a las siete de la tarde en el santuario de PP. Carmelitas Descalzos (Avenda del Generalísimo-Lauria), predicando el padre Serafín del Carmelo. El domingo, díal 6, a las nueve, misa de comunión general con plática por el padre Carmelo de la Inmaculada, interpretando escogidos motetes de la orquesta clásica temática elab de la Calles. A las siete de la tarde, final del triduo con la tradicional bendición de las rosas de Santa Teresita por el muy reverendo padre provincial de los Carmelitas.

Homenaje de las parroquias a Nuestra Señora de la Merced. — En el homenaje de las parroquias de Barcelona a la Patrona de la ciudad, Nuestra Señora de la Merced, corresponde mañana sábado a la parroquia de San Martín de Provençals.

A las siete, función de la «Sabatinas», y a continuación, consagración de la parroquia a la Santísima Virgen.

Doña Luisa Fouquet Berdaguer
Vda. de D. Juan Claramunt Armand fallecido el díal 1.º del corriente, a la edad de 73 años, habiendo recibido los Santos Sacramentos

Sus afligidos: hermanos políticos, sobrinos, primos, etc. Doña Isabel Fouquet de García y don Miguel García, y demás parentes (presentes y ausentes), al recordar a sus amigos y conocidos tan dolorosa e irreparable pérdida, les suplican se sirvan asistir a los funerales que, para el eterno descanso de su alma, se celebrarán mañana sábado, díal 5, a las diez y media, en la parroquia basilica de San José Oriol.

BUQUES DESPACHADOS. — Durante el díal de ayer quedaron despachados los buques mercantes siguientes: petrolero «El León», con gasolina, para Palma de Mallorca; «José Ferrer», en lastre, para Tarragona; «María R.», con carga de tránsito, para San Felu de Guixols; «Gafibnos», con cemento, y «Ciudad de Palma», con mármol, de San Felipe de Güixols.

OTROS BUQUES LLEGADOS. — También llegaron ayer los siguientes buques mercantes: «Irola», con carga general, de Melilla; «Santa Petras», con tierra industrial, de Tarragona; «Carranzas», con madera, de Corcubión; «Ciudad de Palma» y «Villa de Madrid», los dos con pasajeros, la correspondencia y carga general, de Palma de Mallorca y Canarias, respectivamente; «Monte Urgull», con esparo; «Carmen Picón», con carga general, y «Trinidad Concepción», con tierra industrial, los tres procedentes de Tarragona; «Buen Amigo», con carga general, de Valencia, y «Ramón Freixas», con mármol, de San Felipe de Güixols.

BUQUES DESPACHADOS. — Durante el díal de ayer quedaron despachados los buques mercantes siguientes: petrolero «El León», con gasolina, para Palma de Mallorca; «José Ferrer», en lastre, para Tarragona; «María R.», con carga de tránsito, para San Felu de Guixols; «Gafibnos», con cemento, y «Ciudad de Palma», con mármol, de San Felipe de Güixols.

ACCIONES: Ferrocarriles. — Catalufas pref. 5 por 100, 102 (+0'25); Cédulas Hipot. 4 por 100, 102 (+0'25); Cédulas 4 1/2 por 100, 106 (-0'25); Idem 4 1/2 por 100, 105 (=); Créd. Local Interpr. 4 por 100, 104'50 (=); Idem Bonos Exp., 103'75 (+0'25); Idem Cédulas con lotes 4 por 100, 104'25 (+0'25); Caja de Emisiones 5 por 100, 105'75 (=).

OBLIGACIONES: Ferrocarriles. — M. Transversal 1924-25 estamp. 131'50 (=); Idem 1929 avalado, 113'50 (+0'50); Gran Metro 5 por 100 1943, 104 (+1).

TRANVIAS Y AUTOMÓVILES. — G. Tranvías 5 por 100, 102 (-1); Tranvías de Barcelona 6 por 100 1925, 103 (=); Idem 1941 5 1/2 por 100, 107'25 (-0'75).

NAVIERAS Y CONSTRUCCIONES NAVALES. — Transatlántica 4 por 100, 66 (-1); Idem 1928, 61'50 (=); Idem 1922, 81'50 (=).

AGUA, GAS Y ELECTRICIDAD. — Canal de Urgel, 91 (-1); Chabos Bonos Caja 4 por 100, 106'50 (+1); Energía Eléctrica 1913, 109'50 (+0'50); Idem 1941, 110'50 (=); Lote 5 1/2 por 100, 105'50 (=); Sevillana Electricidad oncenia serie, 106 (=); Fábricas Motrices 1920 3 por 100, 86 (-0'50); Fábricas Motrices 1923 3 por 100, 88'50 (+0'50); Idem 1942 5 por 100, 105 (+0'50); Ríos de Levante 5 por 100, 100, 104 (=); Eléctrica del Círculo 6 por 100, 100, 101 (=); General de Ríos 6 por 100, 101 (=).

INDUSTRIAS VARIAS. — Carbones de Berga 97 (=); Círculos, 118'50 (+0'50); Hullera Española 5 por 100, 104 (=); Maquinista Terrestre 5 por 100, 101'30 (+0'50); Telefónica Nacional 5 1/2 por 100, 111 (-0'25); Unión Salinera, 108'50 (=); Constr. Ferroviaria 5 1/2 por 100, 101 (-0'50); Electro Química de Flíx 5 por 100, 106 (+0'50); Ener. y Ind. Aragonesas 5 1/2 por 100, 107 (-0'50); Idem 1942 5 por 100, 105 (+0'50); Ríos de Levante 5 por 100, 100, 104 (=); Eléctrica del Círculo 6 por 100, 100, 101 (=); General de Ríos 6 por 100, 101 (=).

TRANVIAS Y AUTOMÓVILES. — Tranvías Barrio, 6 por 100, Ptas. 325 (=).

AGUA Y CANALES. — Gas y Electricidad. — Catalanas Gas D, 200 (+5); Idem E, 214 (+7); Idem F pref. 137 (+1); Gas Lebón B, 149 (+5); Aguas Barcelona cédu. 281 (+3); C.H.A.D.E. A B C, 885 (+35); Idem D E, Ptas. 885 (+30).

NAVIERAS Y CONSTRUCCIONES NAVALES. — Transmediterránea, 105 (+1).

MINAS Y CARBONES. — Minas Rif, Ptas. 320 (+4); Hullera Española, 141 (-1); Los Guindos, Ptas. 340 (=).

BANCOS, SOCIEDADES DE CRÉDITO Y SEGUROS. — Exterior, 176 (+3); Hispano Colonial, Ptas. 421 (+6).

ACCIONES: Ferrocarriles. — Catalufas pref. 5 por 100, 134'50 (=).

TRANVIAS Y AUTOMÓVILES. — Tranvías Barrio, 6 por 100, Ptas. 325 (=).

AGUA Y CANALES. — Gas y Electricidad. — Catalanas Gas D, 200 (+5); Idem E, 214 (+7); Idem F pref. 137 (+1); Gas Lebón B, 149 (+5); Aguas Barcelona cédu. 281 (+3); C.H.A.D.E. A B C, 885 (+35); Idem D E, Ptas. 885 (+30).

NAVIERAS Y CONSTRUCCIONES NAVALES. — Transmediterránea, 105 (+1).

MINAS Y CARBONES. — Minas Rif, Ptas. 320 (+4); Hullera Española, 141 (-1); Los Guindos, Ptas. 340 (=).

BANCOS, SOCIEDADES DE CRÉDITO Y SEGUROS. — Exterior, 176 (+3); Hispano Colonial, Ptas. 421 (+6).

ACCIONES: Ferrocarriles. — Catalufas pref. 5 por 100, 134'50 (=).

TRANVIAS Y AUTOMÓVILES. — Tranvías Barrio, 6 por 100, Ptas. 325 (=).

AGUA Y CANALES. — Gas y Electricidad. — Catalanas Gas D, 200 (+5); Idem E, 214 (+7); Idem F pref. 137 (+1); Gas Lebón B, 149 (+5); Aguas Barcelona cédu. 281 (+3); C.H.A.D.E. A B C, 885 (+35); Idem D E, Ptas. 885 (+30).

NAVIERAS Y CONSTRUCCIONES NAVALES. — Transmediterránea, 105 (+1).

MINAS Y CARBONES. — Minas Rif, Ptas. 320 (+4); Hullera Española, 141 (-1); Los Guindos, Ptas. 340 (=).

BANCOS, SOCIEDADES DE CRÉDITO Y SEGUROS. — Exterior, 176 (+3); Hispano Colonial, Ptas. 421 (+6).

ACCIONES: Ferrocarriles. — Catalufas pref. 5 por 100, 134'50 (=).

TRANVIAS Y AUTOMÓVILES. — Tranvías Barrio, 6 por 100, Ptas. 325 (=).

AGUA Y CANALES. — Gas y Electricidad. — Catalanas Gas D, 200 (+5); Idem E, 214 (+7); Idem F pref. 137 (+1); Gas Lebón B, 149 (+5); Aguas Barcelona cédu. 281 (+3); C.H.A.D.E. A B C, 885 (+35); Idem D E, Ptas. 885 (+30).

NAVIERAS Y CONSTRUCCIONES NAVALES. — Transmediterránea, 105 (+1).

MINAS Y CARBONES. — Minas Rif, Ptas. 320 (+4); Hullera Española, 141 (-1); Los Guindos, Ptas. 340 (=).

BANCOS, SOCIEDADES DE CRÉDITO Y SEGUROS. — Exterior, 176 (+3); Hispano Colonial, Ptas. 421 (+6).

ACCIONES: Ferrocarriles. — Catalufas pref. 5 por 100, 134'50 (=).

TRANVIAS Y AUTOMÓVILES. — Tranvías Barrio, 6 por 100, Ptas. 325 (=).

AGUA Y CANALES. — Gas y Electricidad. — Catalanas Gas D, 200 (+5); Idem E, 214 (+7); Idem F pref. 137 (+1); Gas Lebón B, 149 (+5); Aguas Barcelona cédu. 281 (+3); C.H.A.D.E. A B C, 885 (+35); Idem D E, Ptas. 885 (+30).

NAVIERAS Y CONSTRUCCIONES NAVALES. — Transmediterránea, 105 (+1).

LOS DEPORTES

Ante el encuentro España-Portugal, de Fútbol

El «clima» deportivo de La Coruña, visto desde Madrid

Madrid, 3. (Crónica telefónica de nuestro enviado especial). — Después del largo período de inactividad del equipo nacional español, impuesto por la situación de guerra internacional, los dos partidos de fútbol — el jugado en Lisboa en el mes de marzo y el del próximo domingo en el Estadio municipal de La Coruña, con que ha reanudado su actuación — han tenido la virtud de despertar una expectación que queda calificada por defecto, llamándola extraordinaria. Desde aquí, nudo de comunicaciones que canaliza hacia La Coruña gran parte de la afluencia del resto de España, se advierte ya el carácter de auténtico acontecimiento que representará la concentración deportiva del próximo domingo en la capital gallega. Los trenes parten abarrotados de aficionados, hasta el punto de haberse organizado hoy un convoy extraordinario con siete unidades, sin que la demanda de plazas se haya visto aliviada. Federativos, dirigentes de Clubs, cronistas deportivos, marchan a La Coruña o se preparan para salir.

Las noticias que desde allí llegan ponen de manifiesto la enorme afluencia de foráneos, atraídos por la semana de festivos y actividades deportivas que ya se están desarrollando. Además de las magníficas corridas de toros anunciatas, se disputará el domingo por la mañana, en la propia Plaza de Toros, ante trece mil espectadores, el campeonato nacional de boxeo del peso ligero, vacante por descalificación de Juanito Martín. Francisco Beltrán, después de su victoria sobre el lusitano Francés, espera confiado en su preparación y su juventud el choque con el campeón local. He tenido ocasión de despedir esta tarde en la estación del Norte a José Mico, acompañado de su cuidador, Goya. Mico me ha dicho, como su mayor argumento, que se ha preparado cuidadosamente para este interesante encuentro. Goya, por su parte, se ha limitado a poner de relieve la expectación de que se verá rodeado el combate, y ambos, me han rogado que a través de LA VANGUARDIA envie un saludo muy cordial a la afición catalana, con la seguridad de que Mico pondrá en la pelea por el título su mejor entusiasmo.

Este es el clima que desde Madrid, y a tres días de su fecha, ofrecen los acontecimientos deportivos de que será marco la hermosa ciudad atlántica. — Santiago GARCIA.

El viaje de los seleccionados portugueses

Alrededor de la una y media de ayer tarde llegó a Vigo la expedición formada por los seleccionados portugueses y acompañantes. Procedían de Valencia de Miñón, siendo ésta la tercera etapa de su viaje.

Realizan el viaje en autocar los diecisésis jugadores preseleccionados para el encuentro internacional del domingo en compañía del seleccionador nacional señor Tavares da Silva y casi todos los miembros del Comité directivo de la Federación Portuguesa de Fútbol, además de algunos otros elementos auxiliares.

La presencia en Vigo de estos elementos deportivos portugueses fue scogida con claras muestras de simpatía, habiendo despertado los jugadores más conocidos el interés de los numerosos curiosos que se estacionaron en los alrededores del hotel donde alojó el grupo luso. Permanecieron en Vigo algunas horas, recorriendo la ciudad y a última hora de la tarde emprendieron la etapa final de su viaje hacia La Coruña.

Nuevas manifestaciones del seleccionador portugués

Interrogado por los periodistas durante su estancia en Vigo, el señor Tavares da Silva, seleccionador nacional portugués, reconoció la calidad y potencia del fútbol hispano, aunque — dijo — no pudo emitir un juicio concreto sobre el equipo de España, ante este partido, por desconocer la alineación exacta que designaría su colega Quintoces.

Expuso un criterio sumamente favorable hacia los jugadores españoles, todos reunidos o convocados para este nuevo partido internacional y por su parte dijo haber conseguido un excelente lote de

* LUCHA — GRAN PRICE HOY, noche, a las 10'30

HERAS-SORIA OSCAR-CALPE

Anuncios económicos

VENTAS

NINGUN ARTICULO USA DO PODER VENDERSE. SEGURO LA LEGISLACION VIENTE A MAIOR PELIGRIO DEL 88% DEL SE SALADO EN LA TASA.

CASAS Y TERRENOS

LAS MEJORES FINCAS GUADALMAGNIFICA casas en calle distinguida entre Banco de España y 2.º travesia, 4 y 4½ pisos dobles; 36 baños; renta 3 ½ netos por 68 mil duros.

CASA moderna en Gracia; baños y 2 pisos dobles; renta 3 ½ netos por 68 mil duros.

GUIDA S. Pablo, 84.

FINCAS VIDAL Y GUASCH.

Piso Universitario, 100 m².

GRAN HEREDERO URBANIZ.

CASA 20 mil de "Barceloneta" y 4 cts de calle, 6 m², 7 ½ pisos netos y neto. Arribau, 61. Pta. 2 ½ de 4 a 7.

SOLAR 14 mil de "Tibidabo" fa-

chada 21 m fondo 41 m. Arri-

bau 81, pl. 2 ½ de 4 a 7.

FINCAS PLA: Gran solar,

100 m², 12 m fondo, 100 m².

FINCAS FORMIGA Avenida J.

Antonio, 410.

TORRE con garaje, rodeada jar-

ón, 53 m², fachada 3 c. 611

m. 2. 85.000 pes. TM. 5078.

CASA Sarria 29.000 8; renta 5 %.

TORRE Av. J. Ant. 574, pl. 2.

VALLIRANA: Torre todo con-

fijo, Sup. 2.000 m², 2 pisos cuadra-

rares con pináculos propios.

Horno, 18 mil dls. FELLICHE:

Sans, 17, 2 ½, 1 ½, de 5 a 8.

2 MAGNIFICOS pisos cerca

Estas. Norte y P. S. Juan, E. Unids. 3, perif.: de 7 a 8.

3 pisos netos por 68 mil dls.

GUIDA S. Pablo, 84.

FINCAS VIDAL Y GUASCH.

Piso Universitario, 100 m².

GRAN HEREDERO URBANIZ.

CASA 20 mil de "Barceloneta" y

4 cts de calle, 6 m², 7 ½ pisos netos y neto. Arribau, 61. Pta. 2 ½ de 4 a 7.

SOLAR 14 mil de "Tibidabo" fa-

chada 21 m fondo 41 m. Arri-

bau 81, pl. 2 ½ de 4 a 7.

FINCAS PLA: Gran solar,

100 m², 12 m fondo, 100 m².

FINCAS FORMIGA Avenida J.

Antonio, 410.

TORRE con garaje, rodeada jar-

ón, 53 m², fachada 3 c. 611

m. 2. 85.000 pes. TM. 5078.

CASA Sarria 29.000 8; renta 5 %.

TORRE Av. J. Ant. 574, pl. 2.

VALLIRANA: Torre todo con-

fijo, Sup. 2.000 m², 2 pisos cuadra-

rares con pináculos propios.

Horno, 18 mil dls. FELLICHE:

Sans, 17, 2 ½, 1 ½, de 5 a 8.

2 MAGNIFICOS pisos cerca

Estas. Norte y P. S. Juan, E. Unids. 3, perif.: de 7 a 8.

3 pisos netos por 68 mil dls.

GUIDA S. Pablo, 84.

FINCAS VIDAL Y GUASCH.

Piso Universitario, 100 m².

GRAN HEREDERO URBANIZ.

CASA 20 mil de "Barceloneta" y

4 cts de calle, 6 m², 7 ½ pisos netos y neto. Arribau, 61. Pta. 2 ½ de 4 a 7.

SOLAR 14 mil de "Tibidabo" fa-

chada 21 m fondo 41 m. Arri-

bau 81, pl. 2 ½ de 4 a 7.

FINCAS PLA: Gran solar,

100 m², 12 m fondo, 100 m².

FINCAS FORMIGA Avenida J.

Antonio, 410.

TORRE con garaje, rodeada jar-

ón, 53 m², fachada 3 c. 611

m. 2. 85.000 pes. TM. 5078.

CASA Sarria 29.000 8; renta 5 %.

TORRE Av. J. Ant. 574, pl. 2.

VALLIRANA: Torre todo con-

fijo, Sup. 2.000 m², 2 pisos cuadra-

rares con pináculos propios.

Horno, 18 mil dls. FELLICHE:

Sans, 17, 2 ½, 1 ½, de 5 a 8.

2 MAGNIFICOS pisos cerca

Estas. Norte y P. S. Juan, E. Unids. 3, perif.: de 7 a 8.

3 pisos netos por 68 mil dls.

GUIDA S. Pablo, 84.

FINCAS VIDAL Y GUASCH.

Piso Universitario, 100 m².

GRAN HEREDERO URBANIZ.

CASA 20 mil de "Barceloneta" y

4 cts de calle, 6 m², 7 ½ pisos netos y neto. Arribau, 61. Pta. 2 ½ de 4 a 7.

SOLAR 14 mil de "Tibidabo" fa-

chada 21 m fondo 41 m. Arri-

bau 81, pl. 2 ½ de 4 a 7.

FINCAS PLA: Gran solar,

100 m², 12 m fondo, 100 m².

FINCAS FORMIGA Avenida J.

Antonio, 410.

TORRE con garaje, rodeada jar-

ón, 53 m², fachada 3 c. 611

m. 2. 85.000 pes. TM. 5078.

CASA Sarria 29.000 8; renta 5 %.

TORRE Av. J. Ant. 574, pl. 2.

VALLIRANA: Torre todo con-

fijo, Sup. 2.000 m², 2 pisos cuadra-

rares con pináculos propios.

Horno, 18 mil dls. FELLICHE:

Sans, 17, 2 ½, 1 ½, de 5 a 8.

2 MAGNIFICOS pisos cerca

Estas. Norte y P. S. Juan, E. Unids. 3, perif.: de 7 a 8.

3 pisos netos por 68 mil dls.

GUIDA S. Pablo, 84.

FINCAS VIDAL Y GUASCH.

Piso Universitario, 100 m².

GRAN HEREDERO URBANIZ.

CASA 20 mil de "Barceloneta" y

4 cts de calle, 6 m², 7 ½ pisos netos y neto. Arribau, 61. Pta. 2 ½ de 4 a 7.

SOLAR 14 mil de "Tibidabo" fa-

chada 21 m fondo 41 m. Arri-

bau 81, pl. 2 ½ de 4 a 7.

FINCAS PLA: Gran solar,

100 m², 12 m fondo, 100 m².

FINCAS FORMIGA Avenida J.

Antonio, 410.

Anuncios económicos

VENTAS

ESTABLECIMIENTOS

BAL. Cine 18.000 pías. Bazar Comercial, 31 de 11 a. m.

URGE VENDER TDA. Flotisteria bien situado. R. Joaquín Costa, 65, 1^o, de 4 a 7.

EAR CAFE 450 pts. calón dura por 42 mil pts. R. Cerdanya, 38. Granja No. Parques.

LECHERIA 180 l. por 44 mil pts. 125 pts. limpia dia 3 h. R. Cerdanya, 28. Granja.

FECA LIJAS en marcha vendida por 30.000 pesetas. Escriví 8501. Vergara, 11.

TIENDA propia, p. punto y merceria en Gracia 30, piso 1, planta con instalacion, viva, y trae. Travesa de Colocación, 317. MARIPOSAS.

PELUQUERIA Sencilla, muy bien situada, gabinete, 104 pts. Tel. 37817.

TIENDA apta 4, piso 1, con viva, lug. m. piso. Ganga. Viladomat 104, piso 1, Tel. 37817.

TRASPASOS TARRUELLA: La Boqueria, 8, 2. T. 25875.

BAL. Bodega en inst. en la mef. c. dos 600 pts. locos p. la Boqueria, 3, 2^o. Tel. Lices.

GRAN COLOMBO inst. magnifico. Ent. c. d. 1400 p. locos p. la Boqueria, 3, 2^o. Tel. Lices.

COMESTIBLES 1000 pts. San Juan, 400 lib. con envío 4 h. 4 m. 3700 p. Carmen, 28.

BAR-BODEGA No. Arantamita, siso m. raso 18, mayor 400 pts. Carmen, 28. 1.

FRUTERIA a precio ganga. 3 h. uva, Carmen, 28. 1.

LECHERIA en P. S. 32000 pts. benéf. 10 p. dia. Carmen 28-1.

ESPLENDIDA Tintoreria con taller lavado, teñido y planchado, hermosa y gran vivienda, 15 mil duras, 12 años mismo dueño. Si interesen en serio oficio, intermediarios abastecedores. C. San Pablo, 126.

LEGUMERAS COCIDAS vende 90 kg. dia hermosa rueda, 7000 pts. Sepulveda 107 piso.

COMESTIBLES Enseña, chis. 3 p. Tel. el dia 1.800 pts. 3 h. urge. Trato directo. R. Diaz, 4 cuarto; de 3 a 4.

BAL. DE ganga 60.000 pts. Rda. Universidad, 7, piso 1.

PELUQUERIA SEÑORAS con vivienda se traspassa, muy amplia, amplios aparatos modernos y regia instalacion. Trato directo. R. Estudios, 6.

TALLER MECANICO EN GRACIA muy claro, 28 x 5 m. 3 HP. sls. 200 pts. 20.000 pts. SALA: RAMBLA FLORES 13.

LECHERIA céntrica, belicoso vdo. 40.000 pts. T. directo. R. Fontanella, 6, 2.

TDA. VRS. b. vid. y t. carre. Sanz, MIRO. FERNANDO. 24.

ALPARGAT. c. vid. dia 4.000 pts.

MIRIO FERNANDO 24, piso 2000 pts. con despacho.

MIRIO RODRIGO 8, 2^o, dia 10700 pts. con despacho.

CEDO TIENDA VRS. c. Bordaia c. P. Espana 10.000 pts. Rda. San Medina, 10. BAR. SAN EL MEJOR SURTIDO EN ESTABLECIMIENTOS. MAXI-

MA SERVIDAD A MASCARO. DILLOP. TALLERS. 66 BIS.

COMESTIBLES 35.000 pts. Rda. 1 P. S. Juan, 11. 600 pts.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

ITEMOSA LIFCHERIA 26000 pts.

130 l. dia servicio buenas po-

cos masas. Fruta, azucar, calle

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

BAR BODIGA 12.000 pts. c. vid.

mel. sit. CUMBREACH. B. no po-

sider. Arribau, 20, 1^o, 2^o.

CEDO TIENDA VRS. c. Bordaia c. P. Espana 10.000 pts. Rda. San Medina, 10. BAR. SAN

EL MEJOR SURTIDO EN ES-

TABLECIMIENTOS. MAXI-

MA SERVIDAD A MASCARO.

DILLOP. TALLERS. 66 BIS.

COMESTIBLES 35.000 pts. Rda.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

ITEMOSA LIFCHERIA 26000 pts.

130 l. dia servicio buenas po-

cos masas. Fruta, azucar, calle

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

PERFUMERIA 23.000 PTAS.

para todo tipo de perfumes.

MASCARO TALLERS 66 BIS.

<p



*Montando en
un camello...*

podría afeitarse usted.
Tan fácil resulta, usan-
do antes del afeitado.

Masaje KA-MEL

(ETIQUETA VERDE)

Una creación de Perfumería Selvina que revoluciona la técnica del afeitado

Aplicación en peluquerías

Venta en perfumerías

OFICINAS: Bruch, 120 - Tel. 82325 • VENTAS CONTADO Y EXPOSICIÓN: Pelayo, 52 - Tel. 23880



RIQUEZA
ALCOHOLICA
80°
GARANTIZADOS

AGUA DE COLONIA GALATEA

ES UN PRODUCTO DE UNION ALCOHOLERA ESPAÑOLA • MADRID

SIN ENTRADA · SIN FIADOR

TODO A PLAZOS

10 MESES CREDITO

MAQUINAS FOTOGRAFICAS Varios modelos, desde	PLUMAS ESTILOGRAFICAS Acreditadas marcas, desde	DESPERTADORES (garantizados) Maquinaria alemana, desde	CAFETERAS ELECTRICAS "Express" 1, 2 u 3 tazas, desde	LAMPARAS Múltiples modelos, desde
PTAS. 12 AL MES	PTAS. 12 AL MES	PTAS. 14 AL MES	PTAS. 15 AL MES	PTAS. 16 AL MES
AMERICANAS HILO Confección estandarizada, desde	CRISTALERIAS Varias calidades, desde	BATERIA ALUMINIO Latas variados, desde	AMERICANAS CHEVIOT Modelo "Sport"	ESTUFAS ELECTRICAS Resistencias de calzado, desde
PTAS. 20 AL MES	PTAS. 21 AL MES	PTAS. 25 AL MES	PTAS. 26 AL MES	PTAS. 28 AL MES
RELOJES PULSERA (garantizados) Para caballero y señora, desde	COCINAS GAS "CORBERO" Varios modelos, desde	NEVERAS HIELO (PIRINEOS) Múltiples modelos, desde	GABARDINAS (3 telas) Calidades extra, desde	COCHES CUNA Todas marcas, desde
PTAS. 29 AL MES	PTAS. 34 AL MES	PTAS. 38 AL MES	PTAS. 44 AL MES	PTAS. 55 AL MES
VAJILLAS COMPLETAS Losa y Porcelana, desde	GRAMOLAS PORTATILES Gran sonoridad, y presentación, desde	CAMAS METAL (con somier) Modelos variados, 90, 105 y 135 cm., desde	BICICLETAS Varios tipos, completamente equipadas, desde	APARATOS RADIO Acreditadas marcas, desde
PTAS. 56 AL MES	PTAS. 60 AL MES	PTAS. 64 AL MES	PTAS. 75 AL MES	PTAS. 145 AL MES

CA· COMERCIAL DE CREDITO R·C·

EN NUESTRAS EXPOSICIONES PODRA ADQUIRIR A PLAZOS Y CON LAS MAXIMAS FACILIDADES:

Coches cuna desde 50 ptas. mes.
Neveras hielo " 38 " "
Gramolas " 60 " "
Relojes pulsera " 29 " "
Maq. retratar " 12 " "

Estilográficas desde 12 ptas. mes.
Americanas hilo " 20 " "
Cafeteras electr. " 15 " "
Cristalerias " 21 " "
Gabardinas " 44 " "

Radios desde 145 ptas. mes.
Cocinas gas " 34 " "
Batería cocina " 25 " "
Vajillas loza " 56 " "

Bicicletas desde 75 ptas. mes.
Estufas eléctricas " 28 " "
Lámparas " 16 " "
Camas metal " 68 " "

BARCELONA - Ventas: Pelayo, 4, pral. Tel. 22693 - Oficinas, Ronda Universidad, 9. Tel. 18097

BADALONA: Calle del Mar, 122.
GERONA: Ramón Folch, 3
GRANOLLERS: Rech, 2 (Pza. Cuartel).

LERIDA: Plaza Pacheria, 13.
MANRESA: Tercio Ntra. Sra. Montserrat, 7.
MATARÓ: Pza. Sta. Ana, 7 (en instalación).

OLOT: San Rafael, 27.
REUS: Mariano Fortuny, 8.
RUBÍ: Calvo Sotelo, 32.

SABADELL: Via Masagué, 36.
SAN CUGAT: Santa María, 34.
SITGES: Mayor, 36.

TARRAGONA: Gob. González, 13.
TARRASA: San Pedro, 40.
TORTOSA: Campomanes, 10.

VISITE NUESTRAS EXPOSICIONES - SOLICITE CATALOGO